

# Sevilla El Liberal Sevilla

Redacción, Oficinas y Talleres  
30, GARCÍA VINUESA, 30  
Número suelto 10 céntimos  
EL LIBERAL invita a sus lectores y anunciantes a presenciar sus grandes tiradas.

SUSCRIPCIONES  
SEVILLA: Un mes . . . . . DOS Ptas.  
PROVINCIAS: Trimestre . . . . . SEIS  
EXTRAJERO: Trimestre . . . . . QUINCE  
25 ejemplares 1,75 Ptas.

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - MURCIA Y SEVILLA

## Edición de anoche SEVILLA SIN AGUA

### Los dos aspectos del problema

Como decíamos, la cuestión del agua tiene dos aspectos. Uno, apremiante, que no admite la larga discusión, cual es tener agua; el otro, que puede admitir la polémica, y que reclama la crítica y los profundos estudios para el cabo de ellos dotar a Sevilla de un servicio de abastecimiento completo y suficiente.

Claro que la solución sólo es una, y que el problema, por su mucha complejidad, no se presta a determinaciones francas y rápidas; pero como sin agua no se puede estar, y el vecindario hallase al extremo de su penuria, sufriendo un conflicto diario que hace la vida imposible, impónese una solución provisional e intermedia que, mientras se realizan los trabajos, proporcione el líquido que la ciudad necesita.

Todo, menos que ocurra esta vergüenza de que en pleno verano, y con una temperatura del Senegal, las casas carezcan de agua, y sus habitantes no tengan ni siquiera para beber, pues ya baños, duchas y abluciones las más elementales, hay que considerarlas como un refinamiento siberítico.

Y todo esto lo mismo que si Sevilla levantara el perfil de su bella Giralda en pleno desierto impiadoso, y no junto al rico caudal del Guadalquivir y en el centro de fe-

ríaces campiñas alumbradas por óptimos venenos.

Nuestros administradores sólo tienen un camino frente al conflicto tremendo de la escasez de agua, y es el de proporcionarla, como sea, interin la competencia técnica y el estudio de los obligados a ello, dicen la última palabra para el abastecimiento definitivo.

Lo que no debe tolerarse es que, por un afán de perfección, ó por un deseo legítimo, pero perjudicial, de aquilatar demasiado la solución del problema, Sevilla continúe aún dos años más sufriendo una privación casi absoluta de agua, cuando medios hay de atenuar la carestía, adoptando procedimientos que ya debían haber sido puestos por obra.

Sin duda, no se conoce todo el horror de esas viviendas, donde multitud de seres, que ya experimentan las molestias de las grandes acumulaciones humanas, no pueden gozar ni la natural satisfacción de saciar su sed, constituyendo el proveer de algunas gotas, recogidas en un cacharro, una verdadera odisea, que tiene por palenque los terrenos próximos a los exhaustos grifos.

Mengua de Sevilla tal espectáculo, que nunca se debió consentir. Y un pueblo que abdica hasta el punto de tolerarlo, es un pueblo perdido. De esto á la abyección hay un paso.

## Mitin en San Fernando

### El partido social popular

Esta mañana tuvo lugar en el teatro San Fernando el anunciado mitin para la constitución en Andalucía occidental del naciente partido social popular.

En el centro del escenario había un cartel con la palabra Justicia.

Presidieron don José María López Cepero y los señores Illanes, Pradera y Ossorio y Gallardo.

En el escenario ocuparon también asiento numerosas personalidades de la Liga Católica.

El teatro estaba ocupado por numeroso público, abundando las señoras y los obreros.

#### El Sr. López Cepero

Se levantó a hablar el señor López Cepero, justificando la presidencia del acto por saber los organizadores que él estaba dispuesto á cooperar á la propaganda católica, no habiéndose excusado al tener conocimiento de que en el programa del nuevo partido están defendidas las ideas católicas y cristianas.

La civilización del mundo—agregó—es una civilización cristiana, y se hace preciso que los católicos estén resueltos á defender á la Iglesia, propagando y defendiendo sus doctrinas.

En tanto el partido social popular está dispuesto á defender los ideales católicos—terminó diciendo—nos tendrá á su disposición.

#### El Sr. Illanes

La celebración de este acto—comenzó diciendo—trae á mi memoria aquel otro celebrado en este mismo lugar, cuando las derechas sevillanas fuimos contra todas las demás organizaciones y que presidido Rojas Marcos. (El público aplaude con entusiasmo al escuchar aquel nombre.)

Yo tengo por seguro—continuó—que en estos momentos estaría también con nosotros, y le rindo mi homenaje de admiración y de cariño, repitiendo las mismas palabras con que terminó entonces su discurso: «La Humanidad tuvo un Redentor, que fué Dios; pero los pueblos no tienen otro Salvador que ellos mismos.»

La reforma que deseamos tiene que empezar por la regeneración individual. El pueblo tiene verdaderas ansias por conocer la verdad, y grandes deseos por regenerarse, y esas son las primeras puertas que se nos abren á la esperanza.

Después pregunta el orador: ¿Son necesarios en España nuevos partidos que sean capaces de levantarla del estado tristísimo en que se encuentra? ¿Son para ello suficientes los partidos que existen? Todos sabemos que no, se responde. Y, ¿quién duda que los organismos políticos existentes están llamados á desaparecer?

Si en todas partes se está oyendo decir que mientras los partidos sigan así en España, no tendrá remedio su ruina, ¿no nos induce esto á todos á preguntar hasta cuándo van á durar las lamentaciones?

Después el señor Illanes, tras de decir que los partidos políticos actuales han arrancado al pueblo su ideal, hace un estudio crítico de aquéllos, censurando su actuación y afirmando que no se diferencian en nada.

Y las mismas censuras dirige á los de las izquierdas y derechas.

El partido social popular se diferencia de aquéllos en que los hombres que lo integran se han reunido en torno de un programa, no de una persona.

Dijo que dicho partido tenía también como fundamento la instauración de los principios cristianos, sintetizados así: mucha práctica de las virtudes cristianas, mucha autoridad, mucha sanción en el campo jurídico y mucha justicia.

Después habló del espíritu regionalista que informa al nuevo partido, afirmando que debe prestarse mayor atención á la agricultura.

También se ocupó de la injusticia en los impuestos, haciendo notar la necesidad de todos de cooperar y favorecer las obras que se crean buenas.

Concluyó el señor Illanes su discurso afirmando que es un error el creer que los católicos son una seña de la Guardia civil, para amparar todo lo existente.

#### Fue muy aplaudido.

#### El Sr. Pradera

Al levantarse á hablar es muy aplaudido.

Dice que España no puede aguardar más á que se ejercite la acción necesaria para arrancarla del estado de prostración en que se encuentra.

Recordará después la cooperación de los vascos á la reconquista de Sevilla por San Fernando, y dice que trae para nuestro pueblo un brazo de los vascos actuales, que son nuestros hermanos.

La palabra hermano—agrega—tiene los dobles conceptos de una patria común y de vidas privativas y peculiares. El desconocer esto es una de las causas de la prostración en que nos vemos.

El centralismo olvida el interés común de España, y nosotros antes de

ponernos á la obra de salvarla, hemos querido darnos cuenta de lo que es nuestra patria. Ella no es una abstracción.

Los elementos orgánicos de España, que son las regiones, se fueron delineando en la Edad Media, y los Reyes Católicos, en la moderna, pusieron de manifiesto lo que son dichas regiones.

En el fondo común se destaca principalmente el ideal religioso, que en España es un hecho asociado, y por eso, además de ser ley social es de ley política.

He aquí por qué el primer principio de nuestro programa es el principio religioso como ley social.

La monarquía—dijo también—no es sólo la persona del Rey, sino ella completada con otras instituciones.

La monarquía es continuidad, porque sostiene el poder en una familia, y es la independencia, identificando el interés del monarca con el nacional. Además, el principio monárquico es responsabilidad, y por eso hemos visto que los Reyes que presiden catástrofes han perdido sus coronas.

Por todo ello, sin determinar cuál ha de ser la forma de Gobierno, me he pensado que en España debe ser la monarquía.

La familia debe ser considerada como célula social, y debemos defender su santidad, contra el divorcio, como ley política.

Queremos que los derechos de la mujer, en la práctica, tengan la debida eficacia.

Respecto á la propiedad, nuestro programa defiende el principio de la propiedad privada, porque es el principio fundamental del cristianismo en el orden económico.

El trabajo no es un derecho absoluto, sino una función social.

No debemos tampoco abandonar nuestras relaciones con América y Oceanía, igual las del orden económico que las sociales y cristianas.

El cómo habremos de hacer todo esto lo dirá el señor Ossorio y Gallardo.

Yo me voy á limitar á proponer el fin último de nuestra acción.

El Parlamento es como un Dios pagano que está á punto de marcharse. No es amigo de la dictadura, pero no es tampoco el órgano de la representación de la patria.

El Parlamento se va, pero es preciso sustituirlo con algo que no sea la dictadura; sino con la verdadera representación del país.

Este no son los liberales, ni los conservadores, ni ninguna clase de políticos. Es la Agricultura, y la Industria y el Comercio... (aplausos) y también lo filosófico.

La ley tiene dos partes: algo racional, y que ha de ser dada para la satisfacción de las necesidades sociales. Y si esto es así, ¿quién va á representar á la Agricultura, á la Ciencia, á la Industria? Quienes las sientan.

Tendremos Cortes, pero integradas por la representación de clases no políticas.

Con las políticas hay que hacer lo que hizo Cristo con los mercaderes del templo.

Y no os asustéis de la falta de concursos. Si no ocurren, no será nuestra la derrota, sino de la patria.

Recogimos los concursos todos, los de los hombres de buena voluntad.

El señor Pradera terminó su elocuente discurso diciendo: «A buscar el éxito, y con el éxito la salvación de la patria querida.»

Al terminar escuchó prolongados aplausos.

#### El Sr. Ossorio y Gallardo

A las doce y media ocupa la mesa de los gradados el señor Ossorio y Gallardo, quien dice al público conmovido que se encuentra en el dilema de escucharlo ó almorzar. Yo—dice—preferiría lo último, y por eso me voy al Sr. López Cepero que me avise si me extendiera demasiado.

Empieza elogiando á los señores López Cepero, Illanes y Pradera. Define la labor de los partidos políticos, justificándola, pues no hacen nada positivo.

Si el partido social popular cuenta con la opinión será un partido que está haciendo mucha falta en España. Sobre nuestra labor hay dudas, vacilaciones y críticas. Una de ellas es la de nuestra significación religiosa. Se nos tacha por unos de hombres de sacristía, y otros nos presentan como sovietistas. No somos ni una cosa ni la otra. La Iglesia está más alta que todo esto, y no debe buscarse en ella un salvaconducto para hacer propaganda. En otras naciones pudiera tomarse como bandera el catolicismo; pero en España, no. Aquí somos todos católicos y la mayoría religiosos, llevando dentro del alma la doctrina católica.

Con motivo de la reforma del artículo 11 de la Constitución se ha demostrado que aun pedida por toda la concentración liberal, exceptuando Romanones, no la sentían y se echaban unos á otros la culpa. El iniciador fué Melquiades; pero á él le importaba más que la reforma del artículo 11, que le concedieran varios artículos 29. (Risas y aplausos.)

Alude á un periódico de la izquierda que comenta la labor que vienen realizando, y lee algunos párrafos.

## Política local

### El pleito de la jefatura liberal

La dimisión del señor D'Angelo plantea un difícil pleito. No hay ahora un heredero natural; un lugarteniente apersonado, sucesor en partibus; unas figuras de gran significación, indiscutibles, sobre las que de un modo tácito podría recaer el asenso de los correligionarios todos, solucionando este conflicto, que deja acéfala la agrupación albista. Ellos mismos no niegan la indigencia de posible jefe. Los que forman hoy en primera línea, no por falta de capacidad y prestigio, sino por inmadurez, son candidatos para esa jerarquía dentro de un plazo de algunos años.

¿Quién puede, pues, recibir la jefatura?

Muchos comentarios se hacen sobre el tema. Lo que hay de rumor y conjeturas es sólo lo que podemos recoger.

Se dice que el partido formará un directorio de prohombres; pero en contra de todo esto se habla también de que la dirección la ejercerá desde Madrid el ex ministro don Natalio Rivas, á la manera que el señor Goicoechea dirige las fuerzas mauristas sevillanas.

No falta tampoco quien crea que la jefatura recaerá en la persona de quien menos se piensa, y que, trabajado el asunto por el propio señor Alba, partidario de la solución, ésta no encuentra otra dificultad que la resistencia del mismo interesado.

La persona de que se trata parece reunir todas las exigencias deseadas, de gran posición social, independencia económica, vecindad en Sevilla é historia política y parlamentaria.

Explicó con gran claridad por qué se denominan católicos, y censura las proclamas radicales del amor libre, amparadas por los liberales, queriendo otorgar la ley del divorcio, y defendiendo la teoría de la Iglesia, que concepta al matrimonio como lazo indisoluble.

Censura también la labor de destrucción de los comunistas y sovietistas. Lee párrafos de santos para corroborar su aserto de que la ley no dice que se haga con la propiedad lo que quiere el propietario, porque no es totalmente absoluta.

Cita á este efecto lo dicho por Santo Tomás y lo que se consigna en los Códigos napoleónicos, demostrando que la escuela de sociólogos católicos ha laborado siempre por la armonía, por la concordia y la paz. Señala los nombres de los más principales sociólogos católicos, diciendo que el nuevo partido se inspira siempre en ellos y lo tiene á honra.

Fustiga la política al uso, calificándola de insincera é ineficaz, mentirosa y destructora. Y no es el Parlamento, porque no lo hay, como ha dicho el señor Pradera. Ahora que se ha de tratar un asunto tan grave como el de las responsabilidades y hacia falta un Parlamento de hombres cumbres, la tercera parte de las actas han sido regaladas. Aquello más que Parlamento es el servicio doméstico. Y así es todo. Estamos á 11, el 14 son las elecciones de senadores y aún no sabréis á quién hay que votar. Es una ficción todo. Impera sólo el régimen caciquil. España está regida por seis familias, algunas hasta seis, que se lo reparten todo á su antojo.

El partido social popular no va al Parlamento. ¿Porque no tiene diputados, dirán algunos? No. Porque no ha querido enviar á ninguno. Cuando llega la hora de echar á los mercaderes del templo, yo no estoy allí. (Risas.)

El Parlamento no legisla ni sirve para nada. Ni en lo que están todos de acuerdo se hace nada. Así durante el sueño de los justos los proyectos de régimen local, de colonización interior, de representación proporcional, que todos lo han pedido porque saben el sufrágio, y no puede prosperar porque matarea el caciquismo.

Hay tres proyectos de reformas de los contratos de arrendamiento y ninguno se discute. El proyecto de ordenación ferroviaria, verdadero dogal del comercio y la industria, no se ha mirado siquiera; ni el de reformas judiciales para que los tribunales actúen con más rapidez y sean más baratos; ni el de ley de bases. Nada. La labor del Parlamento es negativa, ineficaz.

Contra todo esto va el partido que ahora nace. ¿Qué haríamos para acabar con todo esto? He aquí la receta. Presentáramos al Parlamento, á ese ó al que sea cuando llegue la hora, un índice de cuestiones á resolver, diciendo: Sobre esto no hay que hablar, por que está todo hablado. Aprobado inmediatamente. Sólo así, señores, se sirve á España. (Aplausos.) Sin luchas, sin odios, sin vana palabrería. Si no lo hacéis en contado número de días, se cerrará el Parlamento, que para nada sirve, y se gobernará desde la «cáscara» ó desde la plaza pública. (Mucho bien.)

¿Que esto es dictadura? No. No somos partidarios de ella. Define á grandes rasgos lo que es una dictadura, y dice que estamos abocados á una, obligados por las circunstancias. Alude con esto á la actuación del Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Dice que en un país donde nadie se administra justicia y sólo hay unos

hombres que la practican contra todo y contra todos, pronto se dirá que gobiernan esos hombres. Y esos hombres no pueden venir porque no saben, ni están preparados, ni conocen los problemas de España. No puede venir esa dictadura, ni esos hombres, porque frente á ellos hay otros contrarios en opinión que no están conformes, y volveríamos los tristes tiempos de Narváez, O'Donnell y Prim, y después vendría el caos.

No somos partidarios de la dictadura, porque detrás vendría la revolución.

Hay ahora en España una horra de fascista y tanto eso es solución. Hace días, un general se presentó en la Subsecretaría de Gobernación, diciendo que se presentaba como diputado de fascista por un distrito de Castilla, pero pedía para ello dos alcaldes de real orden. (Risas.)

El fascismo, señores, no es cosa de importación, como ha dicho el mismo Mussolini. Era otras las circunstancias de Italia, que tenía la deuda de sesientos mil muertos de la gran guerra, las fábricas intervenidas por los soviets y el país en plena anarquía. En España no hay nada de eso.

¿Pensar en la revolución? No. De ninguna manera. Por ese medio no se consiguen las responsabilidades. Derechas é izquierdas están conformes con ellas; pero como nada se hace, por eso, los revolucionarios hablan de la revolución.

La violencia debe evitarse por dolorosa, sangrienta y trágica. En las revoluciones se avanzan cien metros á costa de sacrificios, para retroceder sesenta. Y esos cuarenta metros se pueden avanzar por los caminos de la verdad. Si el Poder no fuera sordo á los clamores del pueblo se evitarían siempre las revoluciones. Si no se escucha al pueblo, si no se le hace caso, la revolución vendrá, y ellos, los políticos, tendrán la culpa.

Somos los hombres del nuevo partido, entusiastas de la democracia. Al pueblo le diremos que estudie, que se depure y se regenere, y después de todo esto vendrá un cambio de marcha. Si esto no se hace iremos á las dos cosas que se temen: á la dictadura primero y á la revolución después. (Gran ovación que dura largo rato.)

Seguidamente terminó el acto.

El Sr. Ossorio y Gallardo, indispuesto

Antes de terminar su discurso el señor Ossorio se sintió repentinamente indispuesto.

El intenso frío que hace siempre en el escenario de San Fernando, donde es imposible permanecer varios minutos sin exponerse á coger un catarro ó algo más grave, fué la causa de la repentina indisposición del elocuente ex ministro, que montó en un carruaje, dirigiéndose al lugar en que se hospedaba, para meterse en la cama á ver si conseguía reaccionar.

Celebraremos que no tenga importancia la indisposición que sufre el señor Ossorio.

Capitanía general

Esta mañana fueron recibidos en audiencia por el capitán general, infante don Carlos, el general gobernador militar de Córdoba, señor Pérez Herrera, comandante de Estado Mayor señor Martín Prats, comandante de Caballería don Diego de León y Primo de Rivera y don Antonio Muro Hontoria.

—Hay que celebrar el cumpleaños del príncipe de Asturias, y la fecha de su mayoría de edad.

## TEATRO

### Lloréns

Un acontecimiento artístico

Estreno de «El pavo real», de Eduardo Marquina

El ilustre autor de «En Flandes se ha puesto el sol», poeta excelentísimo que parecía absorbido, más por la forma teatral que por el fondo poético de las producciones literarias que incorporaron á su repertorio los insignes comediantes María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza, encontrándose de nuevo á sí mismo, nos ha hecho el regalo valiosísimo de esta leyenda oriental, plena de belleza, que ha enriquecido con asombrosa inspiración, con singular delicadeza, con extraordinaria ternura poética, esmaltándola de pensamientos felicisimos y brillantes imágenes literarias, en que halla el auditorio, por el recogimiento con que oye esta divina música de las palabras, una dulce emoción constante.

Bien haya el poeta que así nos hace sentir el arte, tan hondamente, tan lejos de los efectismos que deslumbran y tan cerca del corazón.

«El pavo real» es, sin duda alguna, la obra de más alto valor literario que en estos últimos tiempos ha venido á dignificar nuestro teatro, por gracia y obra del noble impulso romántico de Eduardo Marquina.

El príncipe Deli—he aquí la leyenda—, enviado por el rey, su padre, á recorrer el reino, halla á las puertas de una pagoda á la pobre Aissa, que le demanda justicia contra los malvados que la causaron daño. Préndase Deli de la belleza de Aissa, y conducido por ella á su humilde cabaña, únese Deli á Aissa por un grande amor, y juntos viven dichosos los dos años que el rey concediera al príncipe como plazo de su viaje.

Deli ha de reintegrarse á la corte por mandato del Rey, que el Viri cumple, y queda Aissa abandonada con los dos frutos de su amor venturoso.

Transcurren los años. El príncipe ocupa ya el trono, y reclama á sus dos hijos, á quienes Aissa, con tristeza infinita, ha de ver alejarse. Rebélase Aissa, en su amarga soledad, é implora del Mago el milagro de poder vivir con sus hijos los príncipes. Conmueve al Mago la súplica de Aissa, y encuentra el medio de llevarla á palacio, transformándola en pavo real, á condición de que no se acerque al rey Deli, su enamorado príncipe; pero en Palacio conoce Aissa que el rey, post-tradísimo, hállase amenazado de un próximo fin, y acude ella, en su desolación, al Mago, para que la devuelva su forma de mujer, y así cuidar á Deli en sus últimos momentos. Consiente el Mago únicamente que Aissa penetre en la estancia regia como pavo real; mas, expulsada por el Viri, los hijos proyectan reintegrarse á la cabaña de su madre. El nombre de Aissa, pronunciado por los hijos, es como una gran claridad en la sombra para el rey enfermo, que siente re-

## TEATRO

### Lloréns

Un acontecimiento artístico

Estreno de «El pavo real», de Eduardo Marquina

juvenecido su corazón por su antiguo y único amor. Aissa recobra entonces su figura de mujer, y es ya, para siempre, la ventura en su alma.

Bellísima y entermecedora leyenda, vestida con fantástico ropaje de oro por el poeta.

Catalina Bárcena hizo de la interpretación de Aissa una labor de puradísima, en que acentuó sus altos prestigios de actriz insignie.

La interpretación, en su conjunto, muy notable. La postura en escena muy adecuada, y las ilustraciones musicales de María Rodrigo muy en armonía con las escenas que va subrayando.

«El pavo real» logró un éxito estimabilísimo, rotundo, definitivo, siendo reclamada en escena la presencia del ilustre Marquina, á quien se ovacionó con el gran entusiasmo que era de justicia.

Nuestra cordial enhorabuena al autor, á la bella y eminente Catalina Bárcena y á Gregorio Martínez Sierra, á quien también es de justicia rendir un homenaje de admiración por su honrada orientación artística y por su incansable voluntad en el noble esfuerzo de purador del teatro.

Cyrano.

## Quejas del vecindario

### El alumbrado de calle Pópulo

Desde la época de la guerra, en que fué disminuido el alumbrado público de calle Pópulo, hoy Pastor y Landero, continúa esta vía sumida en las más densas tinieblas, siendo su tránsito por las noches no exento de peligro, y ocasionando tal orden de cosas verdaderos perjuicios, que nadie se ha encargado de remediar.

Alfrente esta amplia y hermosa calle á la de Reyes Católicos, la más principal de las de acceso á la ciudad y de intensa circulación, y tráfico durante las horas activas del día, no se comprende cómo se la deja tan desahuciada.

Su alumbrado es del antiguo de mecheros de gas, y aun éste muy restringido, pues existen varios pesantones sin las farolas, con lo que no hay que decir que la iluminación es bastante deficiente.

Teniendo en cuenta la anchura de calle Pópulo, y por ser comunicación obligada del centro, la estación de Córdoba y los muelles del puerto, es preciso mejorar su alumbrado público, colocando nuevos focos de los eléctricos y encendiendo los de gas que ahora están apagados.

No es una mejora lo que se pide; es que dicha vía no debe aparecer en una inferioridad, que no se justifica, con la de Adriano y próximas, mucho mejor alumbradas.

Lo que piden los vecinos, con razón, y lo que pedimos nosotros, es que ese servicio se ponga á la altura que corresponde al sitio, evitando que éste parezca por la noche una callejuela de los alrededores de la ciudad.

## Cuanta correspondencia se envía a este periódico deberá ser dirigida al

Apartado 93.

Noticias

La Real Academia Sevillana de Buenas Letras celebrará el próximo viernes, á las nueve y media de la noche, una sesión necrológica en memoria del académico preeminente y ex director de la Corporación, excelentísimo señor don Manuel Gómez Izaz.

Leerá el discurso necrológico el secretario primero, ilustrísimo señor don Luis Montoto y Rautens-trauch.

La entrada será pública.

La Traviata Hispalense Seguro de ganados SIERPES, 22

VISITAD LOS MUESTRARIOS DE CALZADO.—BAZAR JOYERIA

Hemos recibido invitación para la Cruz de Mayo instalada en calle Medina, sin número, por varios vecinos de la misma.



Abanicos. Peñas. Recuerdos de Sevilla. CASA RUBIO (antigua de Colomina), Sierpes, 66.—UNICA FABRICA de sombrillas y paraguas.

Los doctores Mackay y Macdonald tienen su consulta en Sevilla los jueves y viernes, en Marqués de Paradas, 41.

Con motivo de la festividad del día, no hubo despacho en el Palacio de Justicia.

En el Juzgado de guardia, tampoco se recibió aviso de que hubiera ocurrido suceso alguno de importancia.

Tampoco hubo despacho en las demás oficinas públicas.

Las tropas de la guarnición vistieron de gala, y en los edificios públicos ondeó el pabellón nacional.

Dr. Anna-Oculista Horas: De 11 á 3. Domingos de 12 á 3. Grátis de 6 á 7. SAGASTA, 23

Las ropas medias y calcetines en hilo y seda se venden en la Gran Camisería de Idigoras.

Regresó de Jerez don Alvaro Dávila y Garvey.

CAPITONNE—General Polavieja 2 Graciani Vazco, 11.º 579.

CAPITONNES Y MUDANZAS C. SUTZ SAN ELOY, 16 Teléfono 875

El domingo 13 del corriente, da-rá en el Ateneo Popular de Alcalá de Guadaíra, una conferencia el distinguido médico de aquella localidad, don Fernando Díaz Vázquez, sobre el tema «Pruebas generales sobre el ciclo evolutivo de las maderas».

DR. PASTOR: OCULISTA Lepanto núm. 7

En la iglesia de San Gil Abad, y durante todo el mes de Mayo, se dedican solemnemente cultos á la Santísima Virgen María, bajo la advocación de Nuestra Señora de la Medalla, Milagrosa, teniendo lugar la función principal el día 27, predicándola don José Fernández Carrion.

Del 18 al 26 se verificará la solemne novena, que comenzará á las cuatro de la tarde, predicando durante esos días notables oradores sagrados.

DENTALIA Refrescos la boca y evita la caries Casa Cobián.—Durante la obra de la Campana ha trasladado el despacho de sus camas á Trájano, 16. Sevilla.

Ybarra y Compañía (S. en C.) SEVILLA Ansa regular directa de

Sevilla á Nueva York El vapor

Cabo Creux

Se encuentra cargando en este puerto, con destino al de Nueva York, para donde saldrá directamente.

Se despacha en el escritorio de sus signatarios, señores HIJOS DE JOAQUIN DE HARO, calle de Tomás de Ybarra, número 23.

NOTA.—En vista del retraso que trae este vapor, se publica á los señores cargadores remitan en el más breve plazo sus mercancías al costado del buque, para ver de conseguir su salida en turno ó con el menor retraso posible.

POR TELEFONO

El día político En la Presidencia

Romanones y el Mensaje de la Corona.—Lo que dice García Prieto.—La firma.

Madrid 10 (2 t).—El conde de Romanones estuvo esta mañana en la Presidencia, celebrando una extensa conferencia con el marqués de Alhucemas.

Se ha sabido después que la conferencia estuvo dedicada á cuestiones que se han de consignar en el Mensaje de la Corona.

Se ignoran los extremos concretos acordados durante la conferencia.

Después el Presidente recibió á los periodistas.

Les manifestó que esta mañana había estado en Palacio, para felicitar en nombre del Gobierno al príncipe de Asturias por su cumpleaños.

Luego oyó la misa de la ofrenda en unión de la familia real.

Terminada esta ceremonia religiosa, despachó con el Rey.

Sometió á su firma dos decretos; uno prorrogando el del marqués de Cortina, sobre antepos á las Compañías ferroviarias, y otro concediendo honores de jefe superior de Administración al alcalde de Valencia.

De otros asuntos dijo que no había nada de particular.

En Gobernación

El duque de Almodóvar del Valle, al recibir este mediodía á los periodistas, les manifestó que no tenía noticias de interés que comunicarles.

Había tranquilidad en toda España.

El ministro celebró una conferencia con el gobernador de Guipúzcoa, acerca de la restricción de fabricación y venta de las armas cortas y de fuego.

La actualidad

La reunión de las mayorías será el 21.—Alcá Zamora y Alba redactarán el Mensaje de la Corona.—La crisis se reducirá á sustituir á Romanones.

Madrid 10 (3 t).—La reunión de las mayorías parlamentarias tendrá lugar el día 21, en la Presidencia.

A ella asistirá el conde de Romanones, como futuro presidente del Senado.

El Gobierno ha encomendado á Alcá Zamora la redacción del Mensaje de la Corona, menos la parte relativa á las relaciones internacionales, que la redactará Alba.

El Gobierno tiene que proveer, con ministeriales, trece puestos en ambas Cámaras.

Los cuatro vicepresidentes del Senado serán liberales.

El lunes ó martes próximos, se celebrará Consejo de ministros, para determinar quién ha de sustituir al conde de Romanones en el ministerio de Gracia y Justicia.

Aunque en un principio se pensó en aprovechar la salida del conde para reorganizar el Gabinete, por las circunstancias actuales se ha acordado que la crisis se limite á sustituir á Romanones.

Nuestra acción en Africa

Zona de Melilla

Fuerzas del Tercio á Madrid

Melilla.—Han marchado á Ceuta, para continuar su viaje á Madrid, fuerzas del Tercio que asistirán á la entrega de la bandera que se le ha concedido á este Cuerpo.

Las tropas desfilaron camino del muelle, por las calles céntricas de la plaza.

Van los banderines de las tres banderas de que actualmente consta.

Sable de honor para Castro Girona

Una Comisión de jefes y oficiales del batallón de Toledo, ha entregado un sable de honor, construido en Trubia, al general Castro Girona, como homenaje del batallón que mandara como teniente coronel.

Los comisionados pronunciaron discursos enalteciendo la labor del general.

El Alto Comisario se ha mostrado muy satisfecho por el homenaje tributado al general Castro Girona, con este motivo.

Dos noticias

La colonia valenciana residente en esta preparó varios festejos para celebrar aquí la coronación de la patrona de Valencia, la Virgen de los Desamparados.

En la proyectada reorganización de las fuerzas del «gum» parece que existe el propósito de que esta tropa sea incorporada á la melilla jafitana.

Zona de Tetuán

Los alumnos de la Escuela de Ingenieros de Caminos

Tetuán.—Han llegado á ésta, en viaje de estudio, los alumnos de la Escuela de Ingenieros de Caminos, de Madrid, acompañados de sus profesores.

Visitaron varias casas de moros notables.

Después continuaron su viaje por toda la zona.

Zona francesa

Marconi en Fez y Casablanca

De Tánger comunican que el célebre inventor Marconi, aceptando la invitación de varios amigos, ha marchado á Fez, de donde continuará el viaje á Casablanca.

Allí embarcará á bordo de su yate «Electra», marchando á la Isla de Madera, para continuar sus estudios.

Sustitución del actual Residente francés

También procedente de Tánger llega el rumor de que el Residente francés general Lyautey, va á ser sustituido muy en breve, debido al delicado estado de salud en que se encuentra.

Como nuevo Residente se habla de un significado político que últimamente representó á Francia en la Conferencia de Lausanna.

La fantasía popular

En Tánger reina extraordinaria excitación por el rumor cada vez más insistente que circula, hablando de la existencia de un grupo de moros, que se dedican á robar niños para asesinarlos y facilitar su sangre al hijo de un conocido Cherif, que se encuentra gravemente enfermo.

A pesar de estos rumores, todavía no se ha notado la desaparición de ningún niño, creyéndose que todo ésto es uno de tantos desbordamientos de la fantasía popular.

Ha comenzado la repatriación de fuerzas en Marruecos

Llega una compañía de Sanidad militar.—Esta noche llegará otra.

Madrid 10 (2 t).—A las siete de la mañana, llegó á la estación del Mediodía, una compañía de Sanidad Militar, perteneciente á la sexta región, repatriada de Marruecos, y que regresa á Burgos.

Fué recibida por las autoridades militares, el inspector regional de Sanidad Militar, y numerosos jefes y oficiales de este Cuerpo.

Las tropas fueron obsequiadas, sirviéndosele además un rancho extraordinario.

Por el ferrocarril de circunvalación, continuaron el viaje á Burgos.

A las nueve y cuarto de la noche, son esperadas en Madrid fuerzas de Sanidad Militar, pertenecientes á la primera Comandancia, afectas á los servicios de higiene de la primera región, que también estaban en Marruecos.

¿Qué ha pasado en Málaga?

Madrid 10 (4 t).

El general Sanjurjo, que se encontraba en Madrid, ha salido precipitadamente para Málaga.

El viaje está relacionado con un incidente desagradable ocurrido en dicha capital, en el cual ha intervenido un jefe del Ejército.

Nuevas noticias

Se ha sabido esta tarde que el precipitado viaje del general Sanjurjo á Málaga ha obedecido al desagradable suceso desarrollado entre un coronel y un sargento, en el cual ambos se agredieron violentamente.

Se dice que no es ajeno á este suceso el coronel don César Muro, perteneciente á la plantilla militar de Málaga.

Palatinas

Cumpleaños del príncipe de Asturias

Madrid 10 (2 t).—Con motivo de celebrarse hoy el cumpleaños del príncipe de Asturias, la corte viste de gala.

A las nueve de la mañana, el príncipe oyó misa y comulgó en el oratorio particular de sus habitaciones.

A las diez y media, en el Salón de los Tapices, donde se había levantado un altar, se dijo una misa, que ofició un capellán de honor, haciendo el príncipe la ofrenda de diecisiete monedas de oro, una más que años cuple.

Asistieron todos los miembros de la familia real y el marqués de Alhucemas, en representación del Jofiermo.

A las doce y media, el príncipe recibió al ministro de Marina, á quien acompañaban un capitán de

corbeta, el profesor de la Escuela Naval señor Elizalde, y dos guardia marinas de primera, los cuales entregaron al príncipe un sable de honor, que le regalán sus compañeros de promoción de la Escuela Naval.

Noticias de Cabo Juby

Marcha del capitán general de Tenerife.—Salida de fuerzas.

Tenerife.—El capitán general, señor Rodríguez Espinosa, ha marchado á Cabo Juby, á bordo del crucero «Infanta Isabel», para estudiar la posible ampliación en aquel territorio de la influencia española.

De Las Palmas dicen que ha salido alguna tropa, incluso una batería de artillería de montaña, por la actitud de los moros, que se oponen á que los franceses instalen un campo de aterrizaje.

También han salido dos compañías de Infantería para la costa de Africa.

Se les dispensó cariñosa despedida.

La novillada de esta tarde

Madrid 10 (6 t).—Hay un llano. Se lidia ganado de la viuda de Soler.

PRIMERO.—Es bravo. Ventoltra lo lancea valiente, y escucha palmas.

El animal se deja tentar la piel en cuatro ocasiones, desmontando en dos, y no produce bajas en el censo caballar.

Ventoltra hace una faena cerca, sobre las piernas.

Mete tres pinchazos superiores y media admirable. (Ovación.)

SEGUNDO.—Es manso y sufre la pena del tuesten.

La cabeza es una rueda loca. Carralufente lo trastea valientemente, y termina con la vida de su adversario con una buena estocada.

DE BARCELONA

El atentado de Palma

Barcelona 10 (5 t).

La Policía de Palma de Mallorca continúa practicando activas diligencias para descubrir al autor del atentado perpetrado en la persona de Gaspar Andreu.

Se cree que el autor sea un yerno de la víctima, que había ido á Francia, después de tener frecuentes disgustos con aquella.

Se sabe que regresó, procurando desfigurarse con unos lentes.

Se supone que embarcará la misma noche del crimen.

Horrible incendio.—Un niño carbonizado.

Comunican de Tortosa que en una finca de campo inmediata se declaró un violento incendio, que adquirió enormes proporciones, ante la imposibilidad de combatirlo.

Un niño de cuatro años que se hallaba dentro del edificio pereció carbonizado.

La casa quedó completamente destruida, siendo las pérdidas de gran consideración.

Congreso Catalán-Baleár

En el local de la Asociación de la Prensa se celebró la sesión inaugural del Congreso Catalán-Baleár para la construcción de casas baratas.

Presidió el acto el delegado del ministerio del Trabajo.

Se revisaron las ponencias, y esta tarde, á las cinco y media, tendrá lugar la sesión ordinaria.

Noticias de Lisboa

Lisboa 10.—El campeonato de balompié de Portugal ha sido adjudicado al Sporting Club.

En breve llegará el equipo checoslova, que jugará con la selección de Portugal, en Lisboa.

Se ha inaugurado el nuevo campo de aviación militar, con asistencia de las autoridades.

Los diputados nacionalistas no han asistido á la sesión del Congreso, por lo que se agrava el conflicto parlamentario.

De Madrid

Operación al policía Travazo

En la clínica del doctor Soker se ha practicado una delicada operación quirúrgica al inspector de Policía señor Travazo, herido de gravedad durante los sucesos que se desarrollaron en la Castellana durante el desfile de la manifestación obrera del primero de Mayo.

Se le extrajo un proyectil del cuello. El herido se encuentra en estado satisfactorio.

La «Gaceta»

Publica lo siguiente: Real decreto de Marina aprobando el reglamento para la ejecución de la ley de Reclutamiento y Reemplazo de la Marinería y organización de la Reserva naval.

Real orden de Justicia autorizando á los funcionarios de las carreteras judicial y fiscal con derecho á emitir voto en las elecciones de senadores, para que se ausenten de sus puntos de residencia por el tiempo indispensable para llenar este cometido.

Advertisement for Don Eduardo J. Sedano Nieto, Ingeniero. Text: D. E. + P. A. El alma del señor Don Eduardo J. Sedano Nieto Ingeniero Falleció a los treinta y cinco años de edad, en el Sanatorio de Fuenfria, el día 6 de Mayo de 1923, a las seis de la tarde, después de recibir los auxilios espirituales. Su desconsolado padre, hermanos, tíos, primos, y demás familia, ruegan a sus amistades encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a los funerales que en sufragio de la misma se verificarán el lunes 14 del corriente a las diez de la mañana, en la parroquia del Sagrario, por cuyo favor les quedarán agradecidos. El duelo recibe y despide en la Colegiata de la parroquia.

Real orden de Gobernación disponiendo que sean admitidos á las convocatorias anunciadas para proveer plazas de oficiales de Seguridad á los tenientes de la Guardia civil y alféreces del Ejército y citado instituto que reúnan las circunstancias que se determinan.

Un obrero muere

En las obras del alcantarillado que se realizan en la calle Valencia, á causa de un desprendimiento de tierra, resultó sepultado el obrero Antonio Ruzafa, el cual pereció asfixiado.

Los bomberos extrajeron su cadáver.

El auto de infante D. Fernando chocó con un coche hiriendo a una señora.

Ayer, en la Casa de Campo, el auto del infante Don Fernando chocó con un coche particular que ocupaban una señora y dos señoritas.

La señora y una de las señoritas fueron lanzadas del vehículo que ocupaban.

La señora resultó ilesa. La señora vino á caer delante de uno de los caballos de otro carruaje particular que se encontraba en el Real sitio.

Recogida la señora, fué trasladada á su domicilio y asistida por un médico de la Real Casa, apreciándosele diversas contusiones y erosiones en diferentes partes del cuerpo y conmoción visceral y cerebral, de carácter grave.

De provincias

Periodista encarcelado

Cádiz.—Ha ingresado en la cárcel para cumplir seis meses de prisión, impuestos con arreglo á la ley de Jurisdicciones, el periodista don Sixto Villalba.

Mil ferroviarios en huelga

Málaga 10.—Se ha agudizado el conflicto de los obreros ferroviarios andaluces, habiéndose declarado en huelga mil obreros, que piden la destitución de dos jefes.

Información extranjera

Un ciclón en el golfo de Bengala

Colombo.—Un enorme ciclón se ha desencadenado en el golfo de Bengala.

El vapor italiano «Chintiva» se encuentra en peligro.

El buque inglés «Okara» se ha perdido, pereciendo toda la tripulación y los pasajeros.

Se teme que hayan corrido igual suerte varios buques más.

Baja en el precio del azúcar en los Estados Unidos

Nueva York.—A consecuencia del acuerdo adoptado por los «clubs» femeninos de los Estados Unidos de boycotear el azúcar, que hace días transmitimos, y en vista de que el movimiento se extendió por todas las provincias americanas, los acaparadores no han tenido otro remedio que hacer bajar los precios de un modo muy sensible.

El mismo presidente Harding ha expresado su opinión de que el «boycot» en esta ocasión estaba justificado.

Campaña moralista en Lille

París.—El alcalde de Lille, que pertenece al partido socialista, utilizando los derechos que le concede la ley de Espectáculos, ha añadido á las Ordenanzas municipales un artículo, por el que quedan prohibidos en el territorio de la ciudad de Lille los espectáculos ó exhibiciones que puedan atentár á las buenas costumbres.

Los propietarios, empresarios ó directores de espectáculos pueden ser obligados á depositar en las oficinas de la Alcaldía el librito de las obras que se anuncian, y en el caso de que la obra tuviese carácter obsceno, se prohibiría su representación ó no se autorizaría sino con la condición formal de que serían suprimidos los pasajes inmorales.

Los Reyes de Inglaterra en Roma

Roma.—El Rey Jorge ha ido esta mañana al Panteón, donde ha visitado las tumbas de los Reyes de Italia.

En seguida ha regresado al Quirinal.

Acompañado de la Reina María y de los Soberanos italianos, fué á depositar una corona sobre la tumba del soldado desconocido.

Terminó la mañana con la visita al Instituto de Agricultura, donde fué recibido por el presidente, senador Pontano.

HERNANTIZ (Marca registrada) Ortopedia científica. Fajas, aparatos especiales y braqueros para hernias inoperables y eventracines, con patentes. Garantízanse los trabajos bajo la inspección de la ciencia médica. MATEOS GAGO, 65.

TUBOS USADOS Para cercas, conducciones de agua, parrales, etcétera GRANDES EXISTENCIAS Manuel Ferrazano Alameda de Hércules, 8. Sevilla

Abaniquería Sevillana SIERPES, 16 Más de 30.000 modelos de abanicos, peñas, pendientes, collares, pulseras y objetos para regalos. Esta casa vende más barato que nadie.

CYMA PIEZAS INTERCAMBIABLES COMPOSTURAS FÁCILES RELOJ SIEMPRE NUEVO

ENFERMOS DESESPERADOS NO DESALENTADI... El maravilloso Método completamente vegetal que un sacerdote ha descubierto, os curará definitivamente. (Numerosos testimonios)

Las veinte curas del Abate HAMON, cura radical de la Diabetes, Albuminuria, los Bronquios (Tos, Bronquitis, Asma, etc.), los Reumatismos, los Males del Estómago (calambres, malas digestiones, acidez, pesadez, etc.), las Enfermedades de los Nervios, del Corazón (palpitaciones, etc.), de los Riñones, del Hígado, de las Vías Urinarias, de la Piel, de la Sangre, las Úlceras varicosas, las Hicinas del Estómago, el Estreñimiento, etc.

NADA MÁS QUE PLANTAS! Díjase personalmente o por correo a: Laboratorios Botánicos, Segleto N.º 10, Ronda de San Pedro, 11, BARCELONA. (Se vende en todas las farmacias, papelerías, librerías y papeterías.)

SEIS patitos postal, 2 PESETAS Hay mantón de Manila, mantilla, traje de torero y traje de mora. Ampliaciones á precios baratísimos. M. JIMENEZ REGINA, 34

# En la plaza de la Maestranza

## La segunda corrida de la Cruz Roja

### Desde los Centros

Se celebra la segunda corrida a beneficio de la Cruz Roja, con asistencia de los infantes don Carlos y doña Luisa, y en honor de los señores ingenieros que asisten al IV Congreso internacional de carreteras.

El beneficio espectáculo se divide en dos partes. En la primera serán banderilleados a caballo y rejoneados dos novillos de la ganadería de don José Anastasio Martín, por el distinguido deportista, capitán de equitación, D. Antonio Cañero, y en la segunda se lidiarán seis toros de la vacada del marqués de Villamarta, a cargo de Manolo Belmonte, Manuel Jiménez (Chicuelo) y Manuel García (Maera).

La plaza aparece artísticamente adornada con colgaduras, guirnaldas y banderías. El ruedo representa un bonito tapiz con emblemas de España y la Cruz Roja. Es una verdadera labor artística, que hace honor a su autor, el distinguido y notable artista Eloy Zaragoza.

Preside la fiesta el teniente de alcalde señor Bermudo, en unión de los concejales señores Ibarra y Piazza.

La entrada no es buena. Los infantes son aplaudidos al presentarse en el palco, tocando la banda la Marcha Real.

Pide la llave, montando de manera soberbia un bonito caballo castaño, la bellísima y distinguida señorita Clara Fuentes Marco. Es aplaudida. Las cuadrillas hacen el paseo, figurando en el frente la señorita Clara Fuentes y el rejoneador señor Cañero. Este monta magnífico caballo.

### Los novillos rejoneados

El primero de los de esta primera parte es de pelo negro, bonito y bien puesto.

El señor Cañero clava hábilmente un rejón y el novillo persigue al jinete. Este, demostrando ser un gran caballista, mete espuelas y se salva de las astucias del bicho, cuando éste llevaba casi enganchado el caballo. El señor Cañero es justamente ovacionado. Señala luego otro rejón, que se que a poco, y de nuevo es aplaudido. Auxilian al rejoneador oportunamente Almedro, Rodas, Rerre y Josele.

Luego el señor Cañero prende, también a caballo, un buen par de banderillas, y escucha palmas y música. Repite con otro par magnífico. Ovación merecida y música. El novillo es superior. El señor Cañero clava otro par soberbio, y de nuevo es muy aplaudido.

Tres rejones más y no hay quien tumba al novillo. En vista de ello el señor Cañero se apea del caballo, se despoja de las espuelas y toma estoque y muleta. De unos cuantos muletazos, tranquilo, y entrando sobre corto, despacio, derecho y con estilo, saca media estocada en las almorzas, que hace polvo al novillo. (Gran ovación, las dos orejas y vuelta al ruedo. Todo merecidísimo).

El segundo novillo es también negro, brago y de bonito tipo. El señor Cañero mete un buen rejón de arriba. El bicho no es de las condiciones del anterior en cuanto a bravura. Deja otro lancetazo, y el señor Cañero toma banderillas y prende un par algo delantero. (Palmas y música). Después, y al entrar de nuevo, el animalito tirale un respetable derrote, alcanzándole el penco en la nalga. El novillo se queda mucho y no puede haber el debido lucimiento.

Nuevamente se provee de los trastos el señor Cañero, y brinda a los espectadores de los tendidos de sol.

Encuentra al bicho quedado. El señor Cañero se sienta en el estribo de la barrera, y da con mucha valentía un pase con la derecha. Se levanta, y continúa desde buen terreno, y adelantando la muleta de un pinchazo. Repite en igual forma con otro, que se aplaude. Prosigue cerca y se registra un leve chuchón. Deja otro pinchazo, que hunde el novillo. Un intento de descabello, y acierta a la segunda. (Ovación y vuelta al ruedo).

Sigue la ovación, y el señor Cañero es obligado a saludar desde los tendidos.

### Lidia ordinaria

Seguidamente da comienzo la lidia de los seis de Villamarta.

#### PRIMERO

«Orgullos», número 103, negro mulato y algo brocho y caído de armadura. Manolo Belmonte da unos lances nada más que con descaes. En las primeras de cambio vuelve la cara «Orgullos», un par de veces, demostrando su mansedumbre. Después mete un puyazo en los bajos el reserva, saliendo luego el animal. Otra vez vuelve la cara el astado, y se oyen algunas protestas. Segundo puyacillo con caída y también se sale suelto el animal. El largo señala una vara, rompiéndose la garrocha y siendo desmontado el jinete. Al ratillo fallece el penco. El bicho no pretende otra cosa que irse, y en vista de su mansedumbre al presidente ordena fuego.

Riverito al disponerse a banderillar es perseguido por el bicho, viéndose algo expuesto, y teniendo que arrojar los palitroques, que después explotan. El citado rehiletero prende luego medio par. Sargento deja otro medio, que no arde. Riverito clava otro palito, y esto no va mal. Sargento cierra al tercio con un par aceptable, que explota como si fuera una traca. Manolo Belmonte da los dos primeros puyazos con la derecha y luego está con precauciones. Nuevos trastes por la cara y movidos, que no agradan, y deja media estocada atravesada, entrando desde largo y sin meterse. Sigue luego un desarme. Entra luego con

cuarto y deja otra media atravesada. Un intento de descabello. Repite con otro, y suenan algunos pititos. Descabello a la tercera. (Pititos).

También los hay al arrastrarse el manso.

#### SEGUNDO

«Volador», número 96, negro, entrepelo, brago y bien puesto.

Chicuelo, empujándose, da siete verónicas, tres de ellas lucidas y coñidas. Después y en el primer quite, lo hace de torero bueno y con más, doblando muy bien con el bicho, y escucha justas palmas. Maera se cinea en otro quite apretado, y escucha palmas.

Los piqueros de tanda meten cuatro puyazos, dos buenos de Barona, que se aplauden, registrándose una caída y un desmonte.

Vicente Prieto cuela medio par, cuarteando, y Niño de la Audiencia un par bueno, en idéntica suerte.

Ambos repiten, dejando un par cada uno.

Chicuelo empieza la faena con un pase ayudado por alto y otro de pecho, con la derecha. Sigue cerca. El bicho está quedado. Breves muletazos más, movidos y sin el debido aguanete, y larga un sablazo en los sótanos, que produce derrame, y cae el animal sin puntilla. (Pititos).

#### TERCERO

«Gigüero», número 65, también negro zaino, terciado y corto de pitones. Maera da un lance de tanteo y el toro se le va, y a renglón seguido salta inespablemente y con gran limpieza al callejón, y hay quien se arroja de cabeza al ruedo. El animal fué de órdago a la grande. El pánico vuelve al anillo, y Maera da unos capotazos movidos que no agradan.

Se registran en el tercio de varas, que dicho sea de paso resultó muy deslucido, cuatro puyazos, un respetable tumbo y una baja en las cuadradas.

Rerre y Almedro son los encargados de palitroquear. El primero clava un par bueno y su compañero hace una pasada, por quedarse el animal. Entra de nuevo y prende ambos palos en buen sifio. Rerre, aprovechando, deja un par, y otro en igual forma Almedro.

Maera se provee de los trastos, en tanto Rerre da unos cuantos capotazos. El espada da el primer pase ayudado por bajo y se le fuga el animal, yéndose a las tablas con intenciones de nada bueno. Vase luego el animal a los tercios y Maera muletea desde cerca, algo movido, empleando pocos pases, para un buen pinchazo, entrando derecho.

Nuevos muletazos cerca, por delante, pretendiendo irse el animal, y pincha arriba. Entra de nuevo y deja una estocada corta, un tanto caidita, delantera y con inclinación.

El espada saca el estoque con una banderilla y el animal se desploma a poco. (Algunos pititos, algunas palmas y algunos silbidos).

Maera pasa a la enfermería, pues aún no se halla del todo restablecido.

#### CUARTO

«Brajero», número 41, negro zaino, como el anterior. Manolo Belmonte da cuatro capotazos movidos y despegados, y hay algunas censuras.

El reserva entra en funciones bien y se gana fuerte costalada. Hay luego una respetable arrancada del bicho que pone en movimiento al personal de infantería. El animal se resiste a pelear con los del palo largo y se declara huído y manso, saltando al callejón. El señor Bermudo dispone que el bicho sea fogueado.

El manso se emplaza cerca de los medios, echando la carita al suelo, y el público se aburre soberanamente, optando por tocar palmas de tango. ¿Y pensar que este animalito es el cuarto? Es cosa de desesperarse y hasta de irse de la plaza.

Rubio Mesa prende un par que no arde, haciendo lo propio Sargento, y los truenos funcionan. El primero se mete de nuevo y los palos quedan en la arena, repitiendo la suerte. El bicho huye con propósitos de colarse al callejón.

Continúa el manso huyendo y esto no tiene trazas de terminar. Por fin un par de Rubio Mesa, y a otra cosa. Manolo Belmonte da dos muletazos con la derecha, citando después con visibles inseguridades. Dos ó tres tonozcos más, por la cara, y un pinchazo hondo delantero, desde largo y coñándose fuera.

Sigue el bicho huyendo y el espada deja, entrando como la vez anterior, media atravesada, delantera y perpendicular. Doble el manso y lo levanta el cachetero al marrar. Se lecha de nuevo y es rematado por el puntillero. (Unos pititos y otros aplauden).

Hay pitos al arrastrarse el animal.

#### QUINTO

«Avilés», número 36, negro mulato, bastante terciado y corto de pitones. Lo estoqueará Maera por tener que salir este día en el expreso para torear el domingo en Francia. Maera da unos capotazos movidos y deslucidos que no gustan.

Anoto primeramente los varas, ambo en los bajos, y un desmonte. Rerre se ve seriamente perseguido por el animal, metiendo muy oportunamente el capote Josele. Los piqueros pretenden salirse del sitio reglamentario y hay algunas protestas. Como al animal no acamela, más pelea hay fuego. ¡Y van tres!

Maera toma los palos de trueno, y clava, entrando valiente, un par algo desprendido. (Palmas y música). Repite, metiéndose superiormente, con un gran par. (Más palmas). Deja luego, entrando admirablemente, un par superior. (Ovación.) Pide permiso para seguir, y se le concede. Llegando perfectamente, y metiendo mejor los brazos, prende medio.

Maera se dirige al manso y le da unos cuantos muletazos ayudados por bajo, aguantando bien y valiente. Sigue cerca, instrumentando dos ó tres pases de pecho con la derecha, muy buenos, y uno con la misma mano, también bueno y valiente. Entra a herir y cobra media estocada, que le resulta delantera y algo atravesada, quedándose el animal. Descabello a la primera. Maera se retira de la plaza, siendo ovacionado.

#### SEXTO

«Atrevidos», número 97, berrendo en negro listón, terciado y corto de cuerna. Chicuelo da unos capotazos deslucidos, y el torito se le va. Luego lancea de nuevo, mejor, y hay palmas.

En la primera vara se sale suel-

to el bicho, saltando por encima del piquero, que cayó por delante. Otra vara más, sin consecuencias, y la tercera con caída. Chicuelo termina en el segundo quite arrojado. (Palmas). La cuarta pinchadura, y se varia el tercio. Murieron dos pencos.

Rodas cuela un buen par, cuarteando. Niño de la Audiencia deja otro bueno, y termina el primero con un par, también de los buenos, que se aplaude.

Chicuelo pasa a entenderse con el jefe de los tres primeros pases.

Sigue cerca, por delante y movido, para dejar el sable en los bajos, entrando muy mal y saliendo descompuerto. Descabello a la primera y esto se acabó. La lata ha sido verdaderamente soberana.

Don Criterio.

## Edición de la mañana

### El Congreso de carreteras

#### Sobre la excursión a Itálica

#### Manifestaciones del señor Piñar y Pickman

Nos ruega el secretario fundador de la R. S. A. S., señor Piñar y Pickman (don José María), que hagamos públicas las advertencias siguientes, encaminadas al mejor orden y lucimiento de la caravana que en honor a los congresistas se celebrará esta tarde a Alcalá de Guadaíra, Dos Hermanas, los Algabe y Itálica.

La caravana partirá de la plaza de San Fernando, de delante del Hotel de Inglaterra, a las tres en punto de la tarde, y aunque se recogerá a los señores congresistas de los demás hoteles en que se hospedan, deberán dirigirse a dicho lugar para la formación de aquella.

Dado el crecido número de congresistas que concurrirán a la fiesta, crecido en relación con los automóviles de alquiler disponibles en Sevilla, solicita el señor Piñar a los asistentes a la excursión que procuren retardar la salida de cada vehículo hasta el momento en que se encuentren ocupados todos los asientos del mismo.

Asimismo nos manifestó que invitaba públicamente a los automovilistas sevillanos que tengan el propósito de formar parte de la caravana para que en cuantos momentos les sea posible acomoden en sus vehículos a algunas de las distinguidas personalidades que nos honran con su visita, las cuales habrían de agradecer mucho la atención y bondadosa acogida que les dispensaran los automovilistas de esta capital.

También nos aclaró el señor Piñar que para tener derecho a ocupar asiento en los vehículos contratados para la excursión era condición indispensable ser congresista inscrito para asistir a la excursión y ostentar el ticket correspondiente, controlado por la casa Cook, cuya presentación podrá ser exigida por los delegados de la citada casa en cualquier momento.

Terminó manifestándonos que por conducto de la Prensa se permite formular otro ruego a los que tomen parte en la excursión, consistente en pedirles que se abstengan de dar a los automóviles una marcha exagerada, como que igualmente procuran conservar el sitio que les corresponde tanto a la ida como al regreso, pues de esta forma no sólo se evitan posibles accidentes al tratar de adelantarse unos vehículos a otros, sino que se lleva al ánimo de los excursionistas, especialmente de los señores, una sensación de orden, tranquilidad y consideración que reclaman el buen nombre de Sevilla.

Bacalao Escocia legítimo a 3,50 ptas. kilo. Escocia 1.ª a 3 ptas. Islandia a 2,50 ptas.

«EL ESTIRIO» Gordóba, 4 y 6.—Proveedor de la Real Casa

### Homenaje a Marquina

Varios admiradores de Eduardo Marquina se proponen festejar con motivo del rotundo éxito obtenido anoche por su maravillosa leyenda escénica.

A Catalina Bárcena—cuyo arte incomparable ha cooperado al triunfo del poeta—y al ilustre Martínez Sierra—de quien las modernas y cultas orientaciones son parte, con sus delicias comedias, a la brillante actuación de su compañía en Lloréns—será hecho extensivo el homenaje.

En nuestra edición próxima informaremos a nuestros lectores de la fecha y lugar en que se celebrará el acto.

### Para relojes de oro

Vea a RAMIRO, SAGASTA 22 y 24

### La Casa sin Bañones

Liquidación de la batería de cocina de aluminio y salido de la de porcelana; vasos de cristal para agua a 40, 50 y 65 céntimos; bombillas eléctricas a pe seta; acordeones; plumas estilográficas desde 1,75; balones a 1,75; de reglamento desde 15 pesetas; tijeras a una peseta; candados a 0,30; cuchillos a 0,30; máquinas fotográficas desde 15 pesetas; material fotográfico de todas clases; cartuchería vacía y cargada; pianolas marcas Hispania y Gordón.

Se compran escopetas, rifles y pistolas automáticas.

### De sociedad

Hoy, en el expreso, llega a Sevilla el ilustre economista don Francisco Bergamín, invitado por el Ateneo de Sevilla para pronunciar un discurso en la fiesta que organiza.

Mañana sábado, a las ocho y media de la noche, será obsequiado con un banquete, organizado por el Ateneo.

—En el expreso de esta noche llegará, acompañada de su distinguida familia, la señorita María Pepa Estrada, que representará a Málaga en la fiesta del Ateneo, en unión de la señorita Dolores Avilés-Cosco.

En el mismo tren llegará el alcalde de Málaga, don Narciso Briales, para asistir a dicha fiesta.

Para Relojes de bolsillo y pulsera La Relojería EL CRONOMETRO Serpes, 21 Sevilla

### Federación escolar sevillana AVISO

Reunida la Comisión informadora para la designación del estudiante de Sevilla, más necesitado, más aplicado y de mejor conducta que a juicio de esta Federación merezca el premio de 250 pesetas, concedido por S. A. R. la infanta doña Isabel, con motivo de la fiesta organizada por el Ateneo para el día 12 del actual, estima, en vista del examen de las numerosas solicitudes presentadas, que es de justicia designar a la señorita Manuela Fernández Paredes, de la Escuela Normal de Maestras, en cuyo centro cursa el tercer año de la carrera para proponerla al ilustre Ateneo de Sevilla como mejor merecedora para tal distinción.

Para esta designación se ha tenido muy en cuenta la verdadera justicia que representa la acreditada pobreza y aplicación de la designada.

Lo que se anuncia públicamente para conocimiento de todos.

Sevilla 10 de Mayo de 1923.—El presidente, Manuel G. Ceferino. El secretario, José Romero Murube.

La Relojería EL CRONOMETRO, la mejor surtida en relojes, últimos modelos, SIERPES, 21, frente al Correo.

### Una boda

Ayer tarde, en el domicilio de nuestro querido amigo don Juan Cantos, tuvo lugar el enlace matrimonial de su bella y simpática hija Esperanza Cantos Márquez con el joven don Manuel Aguilar Escricha.

En la ceremonia actuaron de padrinos la señora doña Magdalena Escricha, viuda de Aguilar, madre del novio, y don Juan Cantos G. Quintero, padre de la novia; de testigos, por el novio, don Manuel Gisbert Hidalgo, y por la novia, don Carlos Márquez Rodríguez.

Los invitados al acto fueron espléndidamente obsequiados por los dueños de la casa.

Los nuevos esposos, a los que deseamos todo género de felicidades, salieron en el expreso para Madrid, Granada, Málaga y Córdoba.

RAMIRO Relojería Sagasta 22 24

### AVISO Estornino Club

Las tiradas anunciadas por esta Sociedad se celebrarán, en las mismas condiciones, en el chalet del Tiro a Pichón; lo que se comunica a los señores socios.

La Directiva.

Dr. Pérez Gómez Del Hospital San Juan de Dios de Madrid. ENFERMEDADES DE LA PIEL, SIFILIS Y VENEREO Alameda de Hércules, 61 Consulta de 3 a 6 Gratis de 6 a 7

# La segunda corrida de la Cruz Roja

## El Sr. Cañero obtiene indiscutible éxito.

## De lo demás, Maera banderilleando al quinto.—El total de la parte segunda, bueyada con caracteres de desastre.

### Breves comentarios

Ante todo, una salvedad. La organización de la fiesta de ayer, a beneficio de la Cruz Roja Española, está completamente exenta y a salvo del resultado de la misma. Si el beneficio espectáculo, en su parte segunda, la de los profesionales, no fué del agrado del respetable, ni satisfizo a nadie, en su conjunto, y, por el contrario, produjo verdadera indignación, culpe de ello no a los organizadores, repito, sino a la bueyada que se lidió, en primer término, y a lo demás, en segundo, como más adelante se demostrará.

Hecha esta salvedad, porque la considero de verdadera justicia, al objeto de que cada palo aguante su vela, entremos en materia.

De los dos novillos de don José Anastasio Martín, ambos de bonito tipo, el primero fué muy bravo y dió excelente juego. Estoy por decir, y lo digo, sin temor a ser rectificado, que resultó el mejor de los ocho que desfilaron por el ruedo, el más bravo, repito. No era una mona, pues pesó varios kilos más que algunos de los que se corrieron en la segunda parte, en la que se lidiaban toros, valga la frase. El segundo novillo, algo más terciado y menos bravo, bastante menos bravo que el anterior, no se prestó a casi nada, y por consiguiente el señor Cañero no pudo, no podía tener el debido lucimiento.

Pero en el primero, aparte de demostrar plenamente que es un excelente caballista, y que con gran valentía, precisión y seguridad banderillea a caballo y rejonea de manera superior, como torero, sin vestir el traje de luces, sin ser profesional, y sólo por su desmedida afición, también hace, mejor dicho, hizo, lo que no realizaron los que cobran crecidas sumas, y ayer se demostró de una manera clara, evidente, y que no deja lugar a dudas.

El bicho mejor estoqueado, con más estilo, verdad y valentía, fué el primero de los rejoneados, que pesó sus doscientos sesenta kilos. Quedamos en que no era ningún «choto». El éxito del señor Cañero, tanto rejoneando como banderilleando a caballo, y finalmente como estoqueador, ha sido verdaderamente indiscutible. Mi felicitación más entusiasta.

El magnífico caballo que montaba el señor Cañero, de pelo negro morcillo,

### DIVAGANDO ¡SILENCIO!

Constantemente vemos que la sociedad se preocupa, no sólo de curar, sino de prevenir las enfermedades que son un azote para la Humanidad, de tal modo que la terapéutica tiende a sistematizarse colectivamente; pero falta una verdadera organización contra las enfermedades nerviosas, triste patrimonio de las grandes poblaciones, de las ciudades tentaculares cantadas por Verhaeren, de los centros cosmopolitas, donde también podría decir Cervantes que «todo ruido tiene su habitación».

Las capitales populosas son verdaderas «fabricas» de neurasténicos, de paranoicos, de locos, ya que el vértigo de la vida moderna trae como consecuencia un desequilibrio de los centros nerviosos incompatible con la perfecta eucrasia.

La opinión pública se ha fijado en el «surmenager» que agota, en las drogas que hacen soñar con paraísos imposibles en el alcohol, que embrietera; en el juego, que aniquila, se hálendolos como formidables enemigos; pero no ha reparado en ese otro enemigo, solapado y canalla, que se llama el ruido.

Las vibraciones sonoras, cuando son continuas, excesivas, discordantes, producen primero el insomnio y después la irritabilidad nerviosa, pudiendo llegar a ser la causa determinante de que anide en el cerebro el microbio de la locura.

Todas las estridencias son festivas, y más que ninguna la «estridencia» en su primitiva significación. El ruido es tan enervante y estéril, como el silencio es reparador y fecundo. Todas las grandes obras se engendraron en el silencio, como en silencio es como decimos los más dulces madrigales a la mujer amada.

De las dos ramas principales de nuestro nervio auditivo una recibe los ruidos; es decir, las vibraciones irregulares, no periódicas; mientras que a la otra llegan los sonidos musicales y los articulados—vocales y consonantes—; y así como éstos producen una sensación de placer, que llega a la emoción artística, produciendo el deleite, los primeros—irregulares, violentos, abrumadores—determinan una hiperestesia cuando se encuentra agotada la fuerza nerviosa del paciente, del que se apodera entonces una verdadera «fobia», lamentable como todas las «fobias».

El doctor Marage, en el «Bulletin de l'Institut général psychologique», dice que la causa de esta «fobia» radian en una posición particular del protoplasma de las fibras y de las células nerviosas, en el momento en que el ruido aparece y se conserva anormalmente, como en el radiocductor de Branly.

Según el citado especialista, ya que la supresión del foco sonoro es muy difícil, por no decir imposible, sobre todo, en las grandes ciudades, el mejor procedimiento para evitar los males que acarrea los ruidos es modificarlos, teniendo, en

es de la propiedad del joven y valiente espada Pepe García (Algabeño).

Y pasemos a lo otro, a lo que en determinadas ocasiones revistió los caracteres de desastre, la lidia ordinaria. La corrida del marqués de Villamarta, terciada, muy terciada, en su conjunto, tirando a chica. Hubo tres toritos gorditos, relativamente, y otros tres menos gorditos, aparte de que todos ellos eran recogidos y cortos de pitones. Fué mansa toda ella, y con mal estilo, siendo fogueados los corridos en primero, cuarto y quinto lugar. Una respetable bueyada, y decir otra cosa, consignar lo contrario, sería faltar a la verdad, y ésta debe siempre de resplandecer. Aparte de la marcada mansedumbre de todos los bichos, llegaron en condiciones de dejarse torear en el último tercio, segundo, quinto y sexto.

Manolo Belmonte estuvo mal en todo. Sea por su falta de entrenamiento, ó sea porque le correspondieron los dos más mansos, es lo cierto que viose desconfiado y algo así como «horrado». Quisiera expresarme en otros términos, pero no puede ser, porque la verdad se impone.

Chicuelo tuvo detalles de lo que es, de buen torero, y otros de falta de arrebos y de decisión, poniendo esto más de manifiesto al estoquear a sus dos bichos, en los que estuvo mal, yéndose en ambos a los bajos.

Maera se destacó banderilleando al quinto con rehletes de trueno, sobre todo en el segundo par, que fué soberbio; siendo la ejecución en los restantes también superior, y en lo valiente, nada más que valiente, que muleteo a este mismo bicho.

Concretemos: notas salientes de la fiesta: de la primera parte, Cañero, en todo; de la segunda, Maera palitroqueando al quinto, por lo que fué ovacionado.

Por lo demás, bueyes, pesadez, aburrimento general y completo desastre. Una delicia. Mientras más tiempo pasa, más me acuerdo de la tragedia de Talavera de la Reina. Con mansos, con bravos, aquí era Josele.

El próximo domingo estaremos de descanso. El día 20, novillos de Miura, y el 31, festividad del Corpus, la nuestra, la de la Prensa. Ya la verdad.

Don Criterio.

cuenta que el oído es más sensible a los sonidos agudos que a los graves, y propone, entre otras cosas, que—a semejanza de lo hecho en Lyon—los timbres de los tranvías sólo den una de las notas del acorde perfecto mayor y que las bocinas de los automóviles no emitan más que sonidos graves.

Así como el choque de dos rayos luminosos puede engendrar la oscuridad, los sonidos son susceptibles de combinarse de tal modo, que se neutralicen sus lamentables efectos... y todos saldriamos ganando, especialmente la salud y la estética, al desaparecer la bárbara armonía de inarmónicos ruidos que padecemos.

Desde luego, son buenes paliativos la barra de crin, que absorbe el 75 por 100 de las vibraciones sonoras; las alfombras, que tienen un 30 por 100 de coeficiente de absorción; los ladrillos huecos; la escayola, etc., que ya se usan en las construcciones modernas; pero el mejor procedimiento sería llevar junto a la oreja, colgado del sombrero, un pequeño reostato que diere una nota agradable.

Y después de esto, «gritemos», no con toda la fuerza de nuestros pulmones, sino muy bajito: ¡Viva el silencio!

Francisco Vera.

### Madrigal de Blanca Rosa

Porque eres rosa entre nieves y puras nieves rosadas, Blanca Rosa te nombraron... ¡Llévate el nombre en la cara! Sueno en rosa de las rosas, soñado en las nieves articas... Mira mi orenda... Unas flores de tu misma faz tomadas. (Tres flores son más tres flores, un «cipriote» de seis gracia). ¡Eres rosa, y rosa y rosa! ¡Y eres blanca, y blanca y blanca!

Rafael Laffón.

### Los Amigos Previsores

#### Propaganda práctica.—Hechos hablan.

Por el delegado-inspector regional don Francisco Perelló Hervás, en representación de Los Amigos Previsores, y autorizado debidamente por el señor consejero-delegado don José Jordá Gisbert, quedaron ayer formalizados dos contratos de compra-venta de terrenos para construir cincuenta casas baratas en el pueblo de Cantilla no, cuyos propietarios son don José Palma Pérez y don Antonio Pérez Menéndez, actuando como testigos don Luis Díaz Fernández, médico, y el joven letrado don Juan Ríos Sánchez.

### Todo está igual..

Parece que fué ayer cuando acabó la guerra europea, que hizo subir de precio todos los artículos. Todo está igual, todo menos los precios de los calzados en la zapatería La Colmena de la Corredería, que es la que vendi a precios más bajos para señoras, caballeros y niños, siendo insuperable la calidad, ilimitada la duración y el ganancia la forma de todos los calzados.

De ahí la extraordinaria fama de esta casa, que hoy no reconoce rival.

Reparaciones generales de buques Juan Villalobos General Castaños, 4 y 6

Espectáculos
Funciones para hoy
TEATRO LLORENS.—Compañía de Catalina Bárcena.—A las 9 y 11,2, Pigmalion.

Noticias
Ayer marchó en el expreso a Madrid don Joaquín Galindo Barolomé.

Los que matan a las mujeres
La autopsia al cadáver.—Declaraciones del agresor.

Vino de Hemoglobina Peptonizado
DEL DR. PODERON
Medicamento reconstituyente, reparador de los glóbulos sanguíneos, empleado con éxito en las anemias, clorosis y demás enfermedades que obedecen al empobrecimiento orgánico.

H. MUÑIZ SAN ELOY, 32
Casa especial para viajeros
Cuartos de baño

Disipad el temor a las comidas
No más malestar digestivo

Salón Imperial
Ayer terminó en este teatro la temporada oficial de variedades; pero el Imperial no se cierra.

Salón Imperial
Ayer terminó en este teatro la temporada oficial de variedades; pero el Imperial no se cierra.

Labradores
Si queréis consumir carbón cribado escocés, especial para trilladoras y otras máquinas agrícolas, al precio de pesetas 87 los mil kilos, franco sobre vagón muelle Sevilla, desde el 12 al 25 Mayo actual pasad vuestros pedidos a

Tintorería Larros, S. A.
Tíñe en todos colores y limpia toda clase de trajes y prendas, dejándolas como nuevas

La mayor parte de las formas de los desarreglos estomacales, como la dispepsia, la indigestión, la gastritis, los ardores, acidez, hestezo, etc., son debidos o acompañados por un exceso de acidez y una fermentación perjudicial de los alimentos.

El juez del distrito de San Vicente, don Eduardo Pérez del Río, se personó ayer nuevamente en el cárcel, para ampliar la declaración al agresor.

RIOTINTO
El grupo de pesca «Los trece», de la Sociedad de pesca, «Riotinto», ha realizado una nueva excursión al río Curumbel, con mediano éxito.

Salón Imperial
DEBUT Hoy viernes, 11 Mayo DEBUT
La nueva Empresa de este teatro inaugura esta noche un variado y excelente espectáculo al moderno estilo americano.

Salón Imperial
DEBUT Hoy viernes, 11 Mayo DEBUT
La nueva Empresa de este teatro inaugura esta noche un variado y excelente espectáculo al moderno estilo americano.

Prontitud en los encargos
Plaza Magdalena 5

La mayor parte de las formas de los desarreglos estomacales, como la dispepsia, la indigestión, la gastritis, los ardores, acidez, hestezo, etc., son debidos o acompañados por un exceso de acidez y una fermentación perjudicial de los alimentos.

Este parece que pertenece a una familia conocida en Málaga, de la cual heredó una pequeña fortuna, que dispuso en unión de su víctima.

El sábado día 5, tuvo lugar el primer encuentro del campeonato infantil de El Valle para disputarse la preciosa copa de plata donada a tal objeto por el entusiasta sportman don Juan Howell.

Salón Imperial
DEBUT Hoy viernes, 11 Mayo DEBUT
La nueva Empresa de este teatro inaugura esta noche un variado y excelente espectáculo al moderno estilo americano.

Salón Imperial
DEBUT Hoy viernes, 11 Mayo DEBUT
La nueva Empresa de este teatro inaugura esta noche un variado y excelente espectáculo al moderno estilo americano.

Taberneros!
No comprar servicio de cristal sin consultar precios en la
La Girald
Almirante Apodaca, 3

NOTA.—Si quiere usted convencerse de la eficacia de la Magnesia Bisurada para los males del estómago, pida opinión a su médico.

El juez ha dictado contra Ledesma, auto de procesamiento y prisión.

El próximo sábado jugarán el Portugeta E. C. y el Galicia F. C.—Corresponsal.

TRACTOR
Whitney
americano marca
completamente nuevo, con accesorios y repuest, se vende en 6.000 pesetas.

Salón Imperial
DEBUT Hoy viernes, 11 Mayo DEBUT
La nueva Empresa de este teatro inaugura esta noche un variado y excelente espectáculo al moderno estilo americano.

Se vende fábrica
para producir diez toneladas diarias de
OVOIDES de aglomerados de menudos de carbón y orujos
para máquinas de vapor, cocinas económicas, y especial, sin humo para cocinas corrientes, dándose instrucciones para la fabricación.

Dr. Gómez, niños, Bolsa, 7.
Ropa blanca rebajada, para señoras, en calle Mármol, 10.

Este campeonato ha despertado gran interés y promete ser de gran importancia para la afición y el desarrollo del deporte en esta barriada.

Para la vista de ayer se matricularon 30 gallos, concertándose siete quimeras, dando el resultado siguiente:
Primera. Dos pollos de 3 y 6, puya 20; colorado al de Bautista y de la misma pluma el de La Rosa, ganando este 26 pesetas.

Sombreros de Paja
DESDE 5 A 12 PESETAS
FABRICA DE GORRAS de Félix Pérez Pinillos
PUENTE Y PELLON, 14

Salón Imperial
DEBUT Hoy viernes, 11 Mayo DEBUT
La nueva Empresa de este teatro inaugura esta noche un variado y excelente espectáculo al moderno estilo americano.

Teatro San Fernando
Programa para hoy viernes 11 de Mayo.
2 Secciones, 2
Primera, a las seis y media,
Carceleras
Segunda, a las nueve y tres cuartos, ESTRENO
de la adaptación cinematográfica de la zarzuela de Carlos Arniches, música de los maestros Vives y Quisland,
DOLORETES
Estreno en dos partes
Un día delicioso
por Charlot.
Gran orquesta.

Dr. ZBIKOWSKI
Enfermedades de los ojos
Reconocimiento de la vista
Prescripción de lentes
TRASLADO SU CLÍNICA DE PLAZA MUSEO 4
Javier Lasso de la Vega, 1
(ANTIGUA CALLE UNIÓN)

Y ahí está en calle Harinas, en lo que fue barbería, el que oyó en las plazas de toros muchas ovaciones.

Segunda. Dos pollos de 3 y 10 y media, puya 10; colorado el del Melo y jabao el de Fernando, perdiendo este 25 pesetas.

Sociedad Nacional de Crédito
ALCALA, 43 MADRID APARTADO 728
Imposiciones de Capital
Desde 100 pesetas o multiples de esta cantidad, garantizada en más de un 150 por 100 por su inversión en préstamos hipotecarios. Interés total repartido en el último ejercicio 6,30 por 100. Facilidad de reintegro.

Salón Imperial
DEBUT Hoy viernes, 11 Mayo DEBUT
La nueva Empresa de este teatro inaugura esta noche un variado y excelente espectáculo al moderno estilo americano.

ANTONIO SOTO.-Ecija
Servicio de automóviles entre Ecija y Palma del Rio, combinado con los carretas de Sevilla y Córdoba. Salidas: De Ecija, a las siete de la mañana y cinco de la tarde. De Palma del Rio, nueve de la mañana y siete de la tarde.

Dr. Romero Rodríguez
De las clínicas de París, Berlín y Viena
Garganta, Nariz y Oídos
ALONSO EL SABIO, 7
Consulta de 12 a 1

Tercera. Dos pollos de 3 y 9 y media, puya 20; jabao el del Melo y gallino el de Noguera, perdiendo el Melo 25 pesetas.

RESTAURANT
TARIFA, 6
Instalado en la antigua casa de Montes Sierra
Gran confort
Almuerzos, 4 pesetas Comidas, 5
con platos a elegir. Servicio a la carta. Pidan presupuestos para banquetes y lunches. Hay fonda y bar

Salón Imperial
DEBUT Hoy viernes, 11 Mayo DEBUT
La nueva Empresa de este teatro inaugura esta noche un variado y excelente espectáculo al moderno estilo americano.

COMPRO papeletas del Monte de Piedad y objetos de todas clases
VENDO más barato que nadie alhajas y otros artículos, todos de verdadera ocasión.
Compra-Venta O'Donnell, 26

Dr. Ríos Sarmiento
Director del Dispensario Antituberculoso,
Fernández y González 27, 11 a 2

Quinta. Dos pollos de 3 y 3 y media, puya 15; colorado el de Torres y gallino el de Sacramento, perdiendo este 10 pesetas.

Joyería Dalmás CAMPANA, 7
Grandioso surtido en joyas de gran moda. Gran Exposición de objetos de plata, cristal de Bohemia y porcelanas alemanas. Construcción y restauración de alhajas y objetos de plata.

Salón Imperial
DEBUT Hoy viernes, 11 Mayo DEBUT
La nueva Empresa de este teatro inaugura esta noche un variado y excelente espectáculo al moderno estilo americano.

Nuevo Sport
SIERPES, 41, FRENTE AL SALON LLORENS
Armas y municiones de todas clases. Pólvoras alemanas, belgas, inglesas y del país. Cartuchería vacía y cargada. Cartuchos cargados en el extranjero, de las mejores procedencias. Gran surtido en accesorios de caza. Escopetas de todos calibres y precios. Carabinas, Rifles y armas de salón. Pistolas y Revólveres. Representación exclusiva: de Victor Sarasqueta. Todos los modelos de esta casa, más baratos que en fábrica. Depósito y venta al por mayor del CARTUCHO ROTTWEL, a precios sin competencia. Artículos de sport: foot-ball, tennis, boxeo, esgrima, etc. Ajuste, Empavonado, restauración completa de escopetas. No comprarsin consultar el surtido y precios de esta casa.

Dr. LOPEZ RICO
ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
Aguilas, 9.—De 12 a 3.

Novillos en Madrid
(MADRID)
Madrid 10 (9 n).—TERCERO.—Resulta bravísimo y noble. Castejón tora de capa valiente, siendo aplaudido.

¿Quién quiere ganar 600 pesetas?
con poco trabajo puede conseguirlo, todo el que conociendo la existencia de un prófugo escriba al APARTADO DE CORREOS 813 de MADRID, remitiendo el nombre y apellidos del mismo, con el punto de donde sorteo y número que obtuvo en el sorteo, así como en el año en que lo fué y domicilio donde habita el prófugo actualmente.

Salón Imperial
DEBUT Hoy viernes, 11 Mayo DEBUT
La nueva Empresa de este teatro inaugura esta noche un variado y excelente espectáculo al moderno estilo americano.

Dr. POBIL
Marqués de Santa Ana, 18.
Consulta de 2 a 4

MADRID PENSION GIL
Mariana Pineda, 5
Casa recientemente instalada. Calefacción. Ascensor. Gran confort. Excelente cocina. Pensión completa desde 13 pesetas.

CUARTO.—Resulta manso y es foguero. Ventoltra tora deslucido por las condiciones del manso y hace con el trapo una faena pesada en la que le ayudan todos. Da un pinchazo y repite con un estocazo parado, recibiendo un aviso. Más pases y receta otro pinchazo, acabando con una estocada delantilla. (División).

UNGUENTO MÁGICO
que en tres días los extraña totalmente. Pídalo en farmacias y droguerías, 1,50. Se vende en Sevilla Fernando Llanusa, Sierrpe 31, y principales farmacias y droguerías.

Salón Imperial
DEBUT Hoy viernes, 11 Mayo DEBUT
La nueva Empresa de este teatro inaugura esta noche un variado y excelente espectáculo al moderno estilo americano.

Poemas en prosa

Las niñas tristes

Lentamente gravemente, en dos fijas largas, uniformes y silenciosas, las niñas tristes avanzaban por el paseo bordeado de sauces. Junto a ellas, la blanca toca de la hermana de la Caridad, aleteaba como una paloma prisionera que quisiese en vano levantar el vuelo; la hermana caminaba rígida, con los brazos caídos a lo largo de su hábito azul y los ojos clavados en la tierra. Y los sauces floraban el llanto eterno de sus hojas...

Las hospicianas callaban jugando a juegos demasiado serios; de ningún labio brotaba la carcajada, ese cascabelo bullicioso que es el tesoro de los niños sanos. Era tal que si la vergüenza de su cuna y el interrogatorio de su destino pesasen sobre ellas como maldiciones...

Joaquín Dicenta (hijo).

— POR TELEFONO —

Información militar La cuestión Sanjurjo-Riquelme ¿Graves derivaciones?

Madrid 10 (11-30 n.).—Con motivo de las acusaciones dirigidas por el general Sanjurjo contra el coronel Riquelme, éste pidió que se instruyera expediente para averiguar si tenían fundamento los cargos que se le hacían. El expediente quedó terminado a satisfacción del coronel Riquelme; pero se dice que ha tenido una derivación que puede entrañar mucha gravedad. La derivación consiste en estar averiguado si pudo ser socorrida la posición de Monte Arruit.

El disgusto en el Cuerpo de Sanidad

El disgusto existente en el Cuerpo de Sanidad parece que también ha entrado en una fase muy desagradable. Con motivo de la entrevista tenida por el señor Alcalá Zamora con el director del Hospital militar de Carabanchel, el ministro llamó al inspector de Sanidad, general Pérez Mirquez, autor del decreto, quien puso el cargo a disposición del señor Alcalá Zamora.

Para cumplir arresto

Ha ingresado en Prisiones Militares el capitán señor Bayo, para cumplir el arresto que se le ha impuesto, por que estando en Melilla tuvo un incidente con otro oficial, quedando planteada entre ambos una cuestión personal.

Las responsabilidades administrativas

En la conferencia tenida por el ministro de la Guerra con el general Bazán, encargado de depurar las responsabilidades administrativas, parece que este último informó al señor Alcalá Zamora de sucesos ocurridos en una capital de Castilla la Vieja, que constituyen delitos comprobados. La Comisión de Marina, encargada también de depurar esta clase de responsabilidades, ha encontrado un asunto de suma gravedad, relacionado con unos contratos de adquisición de material, hechos con anterioridad a la guerra, que no fué suministrado.

El delegado de los Soviets en Lausana es asesinado

Lausana.—Esta noche, mientras se hallaba cenando en el hotel, Cécil Borowsky, delegado oficioso de los Soviets en esta capital, un individuo de nacionalidad suiza, que se hallaba cenando en una mesa próxima, se levantó rápidamente, haciendo diez disparos de revólver contra el delegado ruso, que le produjeron la muerte instantáneamente. El atentado se ha cometido a las veintuna y treinta. Unas balas han herido indirectamente al secretario de Borowsky y a un periodista alemán, cuyo estado es grave.

EL FUTBOL

En San Sebastián San Sebastián.—Se jugó un partido de balompié entre los equipos de la Real Sociedad de San Sebastián y Real Unión de Irún, como homenaje al jugador Arobalzo, que se retiró después de quince años de actuación. Es uno de los mejores jugadores de España. Varias Sociedades de este deporte enviaron delegaciones a presenciar el partido. Al aparecer Arobalzo en el campo, el público le tributó una cariñosa ovación. Ganó el equipo local, por cuatro tantos a dos.

Agresión a Caillaux

Toulouse.—A las cuatro de la tarde, cuando Caillaux salía de casa de su médico, acompañado de tres personas, un grupo de camelots du roi le atacó, propinándole numerosos golpes, así como a sus acompañantes. Caillaux, que resultó herido en la cabeza, fué asistido en el hospital, pero su estado no ofrece cuidado. Ha presentado contra los agresores querrela por tentativa de asesinato.

De la campaña

Madrid 11 (2 m.).—El Alto Comisario de España en Marruecos, comunicó lo siguiente: «Sin novedad en todos los territorios del Protectorado».

La coronación de la Virgen de los Desamparados

Madrid 10 (11-15 n.).—A las ocho y cuarenta marcharon los Reyes a Valencia, al objeto de presidir la ceremonia de la coronación de la Virgen de los Desamparados. Acompaña a los soberanos el ministro de Fomento, señor Gasset.

Marcha de los Reyes a Valencia.—Despedida entusiástica.

Madrid 10 (11-15 n.).—A las ocho y cuarenta marcharon los Reyes a Valencia, al objeto de presidir la ceremonia de la coronación de la Virgen de los Desamparados. Acompaña a los soberanos el ministro de Fomento, señor Gasset. El séquito lo componen el marqués de la Torreclilla; el mayordomo de la Reina, marqués de Bendaña; el jefe del cuarto militar del Rey, general Milán del Bosch; comandante general de Alabarderos, coronel de la escolita real, ayudante del Rey, marqués de Zarco; conde de Maceda y otros palatinos. También marcharon en el tren (ral los parlamentarios valencianos. En la estación fueron despedidos los Reyes por toda la real familia, los ministros, autoridades y personalidades. Les rindió honores una compañía de Infantería con bandera y música. Al arrancar el tren se dieron muchos vivas a los soberanos y a Valencia.

Esperando a los Reyes.—El adorno de las calles.

Valencia.—En la Diputación provincial se celebró una recepción oficial en honor del representante de Nicaragua, señor Medina, que ha venido a asistir a la coronación de la Virgen de los Desamparados. Entre el señor Medina y el presidente de la Diputación se cambiaron afectuosos discursos. Por indicación del marqués de la Torreclilla, el gobernador civil no irá al límite de la provincia para esperar a los Reyes. Ha quedado terminado el adorno de las calles. Los balcones lucen artísticas colgaduras y se han levantado numerosos arcos de flores, presentando la capital primoroso aspecto. Los trenes llegan abarrotados de forasteros, encontrándose ocupados todos los hospedajes.

DE BARCELONA

Accidente ferroviario Barcelona 10 (9 n.).—En la estación de Villafranca del Panadés descarriló un tren de mercancías, quedando destrozados varios vagones. Por fortuna no ocurrieron desgracias personales. La vía quedó interceptada.

Estado del policía Escartín

El agente de Policía señor Escartín sigue mejorando, hasta el punto de que se le considera fuera de peligro.

Toros en Valencia

Valencia 10 (9 n.).—Se ha jugado la primera corrida de feria, con un gran lleno. Se lidiaron toros de don Esteban Hernández, que resultaron superiores. Al aparecer en el redondel Marcial Lalandá sonó una gran estrepitosidad. Durante la lidia de todos los toros el público se mostró en una actitud de energía hostilidad contra el diestro. Algunos le enseñaban retratos del infelizmente Granero. Para salir de la plaza tuvieron los guardias que rodear el automóvil, y al subir el diestro al coche el público le silbó y abuchó, intentando algunos agredirlo. Lalandá llegó al hotel seguido de un numerosísimo grupo, que se estacionó frente al edificio, silbando y dando mueras. La policía tuvo que disolver a los protestantes a sablazos. PRIMERO.—Saleri hace una faena insípida, para media estocada pasada. (Pitos.) SEGUNDO.—Lalandá hace una faena de muleta valiente y adornada y receta media estocada pasada, un pinchazo y un descabello. TERCERO.—Barajas lo trastea nervioso y lo despacha de media delantera. CUARTO.—Saleri se hace aplaudir banderilleando. Con la muleta está mal, y se deshace del bicho, de un sablazo. (División de opiniones.)

QUINTO.—Lalandá da soberbios pases de muleta, siendo ovacionado. Despacha al bicho de una estocada superior y un descabello. (Ovación y oreja.) SEXTO.—Barajas muletea atropellado, pincha, deja después media estocada y descabello.

En Santander

Santander.—Jugaron el Racing, de Santander, y el Nelson, equipo inglés. Ganó el primero, que se apuntó dos tantos, por uno que consiguió hacer su contricante.

En Zaragoza

Zaragoza.—Jugaron el Baracaldo, de Bilbao, y el Real Stadium, local. Ganó el primero por dos tantos.

En París

París.—Se ha jugado un partido de fútbol internacional. Inglaterra ha vencido a Francia por cuatro tantos a uno.

El parte oficial

Madrid 11 (2 m.).—El Alto Comisario de España en Marruecos, comunicó lo siguiente: «Sin novedad en todos los territorios del Protectorado».

Zona de Melilla

Melilla.—La estancia del Alto Comisario en esta plaza durará unos diez días. Marchará luego a Tetuán, y después de breve estancia emprenderá el viaje a Madrid, para conferenciar con el Gobierno y jurar el cargo de diputado.

De Madrid

El alcalde, señor Ruiz Jiménez, caso de que mejore un hijo suyo que se encuentra enfermo, piensa marchar a Jacú, para asistir a las elecciones de senadores.

Pelotari muerto en un partido

Se reciben noticias de que en el frontón Hispano Mexicano, de Méjico, ha muerto, a consecuencia de un tremendo pelotazo, el delantero madrileño Olasía. Este jugaba un partido de cesta a cincuenta tantos, en unión de Lizárraga. La lucha era reñidísima, y cuando el zaguro le devolvió la pelota, con gran violencia, Olasía trató de esquivar el golpe sin utilizar la cesta, recibiendo tan fuerte pelotazo que cayó a tierra hañado en sangre. Se le practicó la primera cura, siendo trasladado a un sanatorio, donde falleció.

Sobre el procesamiento de Berenguer

Una personalidad muy afecha al Gobierno ha expresado la creencia de que éste debe acudir al Senado llevando un criterio fijo respecto a la concesión del suplicatorio para procesar al general Berenguer y no mostrarse neutral, como hizo Sánchez Guerra, porque sólo serviría esto para complicar la cuestión, sin ventaja para nadie.

Detenciones

La Policía ha detenido a la dueña de una casa de huéspedes de la calle Jardines y a su amante, acusados de vender sustancias tóxicas.

De provincias

Noticias de Málaga Málaga.—Han llegado los generales Sanjurjo y Arjona. Este último continuará su viaje a Melilla. El general Sanjurjo se propone realizar una visita de inspección a las tropas de su mando.

R. I. P. A. Primer Aniversario De la señora D.ª Antonia Barrera Benítez Que falleció el día 10 de Mayo de 1922, a los 39 años de edad Su viudo, don Antonio Oviedo Baeza, ruega a sus amigos y familiares encomienden su alma a Dios Nuestro Señor, por cuyo favor les vivirá eternamente agradecido.

Los presidentes de los Sindicatos de Ferroviarios de Málaga y Granada han acordado anunciar el trabajo en los talleres, donde se mantenía la huelga de brazos caídos. La Carolina.—En vista de la negativa a las peticiones que tenían formuladas los obreros ferroviarios del ramal de Linares, todo el personal ha presentado los oficios correspondientes anunciando la huelga para el próximo día 20.

La Novela de Actualidad Publicará mañana sábado, "La Madrecita" de los aplaudidos autores S. y J. Álvarez Quintero con un autógrafo de los ilustres señores.

El homenaje a Catalina Bárcena, Marquina y Martínez Sierra

Los organizadores del homenaje a la seductora actriz Catalina Bárcena y a los insignes autores con Eduardo Marquina y don Gregorio Martínez Sierra, han convenido en que el acto consista en un banquete, que se celebrará el próximo domingo, en la Real Venta de Antequera, a la una de la tarde. En el domicilio de la Asociación de la Prensa, calle Granada, 2, estarán a disposición de los simpatizantes con la idea las tarjetas para el almuerzo. La cuota señalada es de 20 pesetas. Los innumerables admiradores con que entre nosotros cuentan la hechicera actriz y ambos prestigiosos dramaturgos, garantizan la asistencia cordial y numerosa al proyectado convivio, al que, para darle mayor carácter de sevillanismo, se ha querido enmarcar en los deliciosos jardines de la típica venta. Las inscripciones son ya muchas y valiosas.

Cada día más

está yendiendo el nuevo y popular comercio de tejidos y confecciones el Pabellón Universal, por ser la única casa que vende barato los lienzos, telas blancas, vicrys, patenes y demás clases de artículos. Laraña, 1, junto a la Universidad.

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIOS SE ADMITEN EN NUESTRA ADMINISTRACIÓN HASTA ALTAS HORAS DE LA MADRUGADA.

Es V. elegante y vive en Sevilla? Pues no deje de comprar los bonitos Sombreros de Paja que vende a 6, 7, 8, 9, 10 y 11 pesetas J. Maquedano

Abaniquería Española Casa Chaparfeuguy Única fábrica de Abanicos en Sevilla

Sierpes, 38, Sierpes Grandes novedades en abanicos. Inmenso surtido en peñas de Carey legítimo y de imitación. Todo lo más nuevo en sombrillas, collares, pulseras y objetos para regalos.

Por pesetas 37,50 al mes Puede usted adquirir la célebre máquina de escribir, norteamericana, marca WOODSTOCK Para el pago de la misma concedemos 36 meses de crédito La entrega de la máquina es inmediata y el comprador tiene ocho días de término para probarla. Si no le agrada puede devolverla sin más compromiso Concesionarios exclusivos para España Sociedad Hispano-Americana de San Sebastián, Sucursal en Sevilla calle FRANCOS, 33 Además tenemos a la venta Escopetas : Relojes : Prismáticos : Cámaras fotográficas : Máquinas parlantes y discos : Fónos automáticos : Cajas fuertes : Bicicletas inglesas RAYNAL y la célebre campeona de campeones ISABELITA. Grandes plazos para el pago. Inmediata entrega de los géneros. Pidan nuestro catálogo No dejen de visitar nuestra Exposición en la que exponemos todos los artículos anunciados. No confundir nuestra dirección en Sevilla FRANCOS, 33

LA EXPERIENCIA DEMUESTRA QUE LOS CHOCOLATES Y DULCES MATIAS LOPEZ SON LOS MEJORES DEL MUNDO Pedidos en todos ultramarinos y confiterías

ASA GONZALEZ TETUAN 25 ARTÍCULOS SANITARIOS CUARTOS DE BANO Accesorios niquelados CATALOGOS GRATIS

El próximo sábado día 13, serán reanudadas las series de conferencias que con un acuerdo plausible organizó el semanario local «Argos»...

Las primeras conferencias de esta serie están señaladas para el sábado y el domingo, siendo el conferenciante don Manuel Siurot...

Proyección cinematográfica

Muy en breve empezarán a proyectarse en el citado grupo escolar, películas instructivas, constituyendo ello sesiones pedagógicas que pueden disfrutar cuantos quieran hacerlo.

Nuevo cementerio

Dentro de unos días saldrá a pública subasta la construcción del cementerio que en la anexa aldea La Redondela habrá de construirse...

Comisión de estudio

Se encuentra en ésta una Comisión formada por don Alvaro Miranda, director del Instituto Oceanográfico de Málaga...

Banda de música

Se han recibido en ésta los instrumentos adquiridos por el Ayuntamiento, cuyo valor asciende a 2.200 y pico de pesetas...

De teatro

Debutará en ésta la canzonetista colombiana y el transformista onicelopédico D'Enri Ambos...

Fotografía Jiménez

Regala ampliación y seis postales platinó, 6 pesetas. Reyes Católicos 7

SIEMPRE 20 AÑOS

La Brillantine Emimat es verdadero elixir de vida nueva para el cabello, cuando éste, por efecto de los años, enfermedades u otras causas, ha perdido su esplendor, su lejanía o su color natural...

Una fricción con Brillantine Emimat dan al cabello enfermo la brillantez y hermosura del cabello sano y devuelven rápidamente el color natural en todos los casos...

El inventor de la Brillantine Emimat, acreditado especialista en preparaciones para el cabello, GARANTIZA su infalible resultado en todos los casos...

EL LIBERAL de Sevilla

Folleto núm. 63

Carolina Invernizio

EL TREN DE LA MUERTE

Versión española, de C. G. E. Autorizado por la Casa Maucci

Barla á aquel hombre esta noche: y mejor es que obedezca á Francisco, tanto más cuanto yo ya había pensado en cortarle los rizos á Nastia; así la niña le chocará menos. Mi mamá me había dicho ya que yo vendría contigo, y me dijo que te quisiera mucho, prometiéndome que un día vendría con Inés. Me dijo que te llamara mamá, y que te obedeciera en todo. Las lágrimas salieron á los ojos de Raimunda.

Por la mañana, en la comida, me vió así y se serenó; me cogió entre sus brazos: «Ahora no eres Nastia; dame un beso, quédate á mi lado. Mañana iré á comprarte un traje de niño, y entonces serás mi hijo.» Durante todo el día estuvo casi de buen humor; esta noche volvió serio, y me miraba mal; no habíamos nada. A las nueve, dijo: metterla en la cama, á mi regreso que estén todos reposando. Apenas salió cuando mi mamá dijo con voz afanosa: «Inés, esta noche hay necesidad, á toda costa, de que Nastia se aleje de aquí; el hombre espera; le darás esta carta y la niña. Nastia, Nastia sé fuerte y no llores; hazlo por mi amor; ¿quieres que papá te mate?—pero te matará á ti si te quedas—exclamé abrazándome á su cuello y cubriéndola de besos.—No, no, Dios me protegerá, no me olvidaré.—¡Oh! no, á mi mamá no la olvidaré nunca! nunca! Volvió á tomar á Raimunda la

estrechó convulsamente contra su pecho. —No llores, tú estás á salvo, y salvaremos á mamá. Todavía no se atrevía á decirle: —Tu verdadera mamá soy yo, y es mi sangre la que corre por tus venas. Terminó de leer el escrito de Isa. —¡Espero salir bien esta noche, y te ruego que abandones en seguida Niza con la niña; no pierdas ni un sólo instante; yo me quedo rogando por vosotras, como vosotras lo haréis por mí. Una vez más te repito que te perdono, te beso y bendigo á tu hermano.—Isa. Raimunda llorando, se llevó la carta á los labios; después le dijo á Salvador: —¿Qué hora es? —Las tres, prepárate porque el tren sale para Savona y Génova á las cuatro. —Yo estoy pronta, pero Nastia tendrá necesidad de tomar algo, y tendrá sueño. —No, no. —Toma al menos unos bizcochos con un vasito de vino; yo haré lo mismo. —¿Y tú, Salvador, te vienes con nosotros? —No—repuso él—, yo debo velar por la marquesa; puede tener necesidad de mí, y si estoy aquí te juro que no la pasará nada. Nastia estaba sentada en las rodillas de Raimunda; echó los brazos al cuello de Salvador, y mirándole con sus ojos negros é inteligentes, le dijo: —Es verdad... ¿te te quedarás á velar por mi mamá? Salvador estaba muy conmovido. —Sí—repuso—, si estás contenta? —¡Oh! mucho. Porque si tú te que-

das no tengo miedo por la mamá; tú eres fuerte y bueno, entras por todas partes como un espíritu, eres atento y no dejarás que la hagan mal, y ayudarás á Inés á calmar á papá. —Esta tranquila; la velaré noche y día. —¿Y nos darás noticias? —Sí, te lo prometo. —Gracias, gracias... y cuando papá esté curado y volvamos á estar todos juntos, tú te quedarás con nosotros; yo te querré mucho. Y le cubrió el rostro de besos. Salvador no había sentido nunca tanta alegría, ni una felicidad tan intensa. Le pareció que Isa misma se lo agradecía, que los labios de ella se hubieran posado sobre sus mejillas, y lloró y rió riendo. —¡La salvaré, la salvaré! Mi vida es toda suya. A las cuatro, Raimunda y Nastia habían tomado asiento en un vagón de primera clase en el tren que debía conducirlos muy lejos de Niza. Se encontraban solas. —Ahora estamos seguras—dijo Raimunda con un suspiro, mientras el tren partía—. Duermes, amor mío, duermes tranquila. —¿Y tú? —Yo también procuraré reposar, porque tengo necesidad de todas mis fuerzas, de toda mi energía en estos días de lucha y de dolor. La besó muchas veces, hasta que Nastia, cansada de tantas emociones, cerró los párpados, y se durmió. —Me volveré también yo loco...? ¿Por qué de quién es la culpa si me

vuelvo loco...? De ella, en la que tenía confianza... pero la mataré... mataré á la hija de su culpa... ¡Oh, mi pobre cabeza, mi pobre cabeza...! Se iba solo á la playa, se echaba en la arena continuando así hasta que el agua casi lo cubría; entonces se levantaba, y volvía á casa más calmado. Entonces le dió la idea de hacer cortar los bellos rizos de oro á Nastia, vestirla de niño, pareciéndole que de este modo cambiaría hasta la fisonomía que se le había vuelto odiosa. El sacrificio del pelo que él había acariciado tantas veces, se había consumado: Nastia no lloró, é Isa no se opuso. Esto le conmovió, y lo puso algunas horas bueno y cariñoso con sus víctimas; después pensó que aquella resignación escondida algo, y se volvió desconfiado. Por la noche no durmió; se levantó hacia las seis, con idea de ir á pie á Niza, para adquirir un traje de niño para Nastia; se vistió y, antes de irse, abrió poco á poco la puerta de la habitación de la niña, y miró. Inés había tenido cuidado de poner una almohada en el sitio de Nastia, y poner la cubierta del pequeño lecho de modo que pareciera contener una persona, echó las cortinas de la parte superior para que la figura supuestamente quedase en la sombra; así es que el marqués, no habiendo entrado en la habitación, no tuvo ninguna sospecha, se persuadió que la niña dormía, y que

VIII Seguramente, en el cerebro del marqués de Briardo se agitaban ideas tan negras, que le hacían ver las cosas bajo un aspecto siniestro, casi trágico; parecía querer analizar los gestos, las palabras de los que le rodeaban, desconfiando de todos. Si le daban la razón en sus ideas, creía que intentaban tenderle un lazo; si notaba alguna contrariedad, pensaba que estaban cansados de él, y que estudiaban el medio de alejarlo. Estaba muy cambiando en pocos meses; tenía los ojos vidriosos; de cuando en cuando rechaba los dientes, y una expresión terrible contraía su fisonomía. Tenía todavía algunos momentos de lucidez, en los que le parecía ser injusto con Isa, tan dulce y humilde, y con Nastia inocente; entonces, por un instante las lágrimas velaban sus ojos, se hacía dueño de sí mismo, y sentía un deseo de correr á abrazar á su mujer, y pedirle perdón por hacerla sufrir; corría; pero en un segundo aquello se le pasaba y lo rechazaba todo, y se volvía más serio que antes, repitiendo: —No será tan débil. No será juguete de nadie. Otras veces, poniéndose delante del espejo, se miraba con ojos extraviados, y un grito salía de sus labios: —Me volveré también yo loco...? ¿Por qué de quién es la culpa si me

Sevilla EL Liberal Sevilla

Indicador de Sevilla = Pago anticipado - Cada palabra = 10 céntimos por día =

Médicos

Véase, sí, sí, malos secretos, matriz, píel. Dr. Oñate, es pediatra, Plaza Mata, 14. Dr. Pucillo, Muro de León, 4. Villa César, de 9 á 2 y de 7 á 9. Teléfono 102. Dr. Cabillos.—Vías urinarias. Véneros.—143. Tintores 16. Dentista especialista en la construcción de dentaduras artificiales. San Luis 118.

Arriendos

Almacenes.—Se arriendan detrás de La Trinidad.—Vinda de Holgado. Se arriendan locales para industrias. Avenida Borbolla núm. 6. Arriendo varios almacenes y cuadra, en Triana.—Razón: Velázquez 2. Arriendanse almacenes.—Oriente 35, Berlanga, 2 á 5. Habitaciones amuebladas.—Gallos 23. Manola, San Vicente 75.

Ventas

Arriándose lujosa casa sito céntrico. Razón: Bazar de la Venera, Venera, 14. Arriándose amplio local para establecimiento, sito céntrico. Razón: Venera 14, Bazar de la Venera. Arriándose almacenes. Híjuela 21. Almacenes para muebles, escritorios ó industrias. San Vicente 79. Se arriendan habitaciones amuebladas. Rosario 8. Alquilase piso hermoso. Razón: Plaza Mendizábal 11, ultramarinos. Písito amueblado. O'Donnell 42 (muebles). Arriendo dos habitaciones en piso bajo, para señoras nada más. Galera 23. Arriendo caseta teléfono muelle, llamada capataces.—Razón: Mateos Gago 45.

Ofertas

Se desean corredo es á comisión, entendiéndose el ramo de fundición y maquinaria.—Razón: General Cast. Núm 4 y 5, de 8 mañana á 4 tarde. J. von matrimonio inglés desea casa particular modesta para dormir y comida del medio día. Apartado 169. Practicante Farmacia, mejorables referencias.—Razón: Alfonso XII, 47.

Pérdidas

Sobre contenido documentos, noche del martes, desde estación Cádiz á Cerrajería.—Lumbreras, 10, gratificarán entrega. Se desean corredo es á comisión, entendiéndose el ramo de fundición y maquinaria.—Razón: General Cast. Núm 4 y 5, de 8 mañana á 4 tarde. J. von matrimonio inglés desea casa particular modesta para dormir y comida del medio día. Apartado 169. Practicante Farmacia, mejorables referencias.—Razón: Alfonso XII, 47.

Compras

Se compran papeletas del Mente Piedad. Correduría 39. La bienorragia. Es un remedio novísimo y verdaderamente eficaz: las cápsulas MILLETOL.—Depósito en Barcelona: Dalmau Oliveres. Paseo de la Industria. La caja, 5 pesetas.—Por correo 5.50. Se compra pasteles impresos en la Administración de este periódico.

BLENNORRAGIA (PURGACIONES)

Se curan radicalmente con el GONARGIL (sellos) De venta, Farmacia El Globo.

¿El carbón caro?

1.000 kilos antracita, 60 pesetas. 1.000 kilos de hulla, 50 pesetas. 50 kilos de muestra, en cajones (con envase), 6 pesetas. ¿Que por qué tan barato? Porque no tiene gastos de flete, importación, intermediarios, impuestos, derechos ni gabelas. Porque le manda directamente la mina; y aun más, el Estado abona regular prima por producción. Carbón limpio de polvo, lavado y escogido. Nuestros carbones se exportan. Compañía Nacional Productora de Carbón. Dirección, «Mina Inferno», Llerena (Badajoz).

ENFERMEDADES NERVIOSAS

MARTIN CORDONEDA Consultas: de 11 á 2.—Jesús del Gran Poder, 16, piso principal izquierdo.

SARNA

Antiséptico alemán «Barrachol». Único universal que cura sin baño y sin desinfección de ropas. Venta en farmacias y droguerías. Informes, para la venta en Sevilla y provincia, F. de Escacena, Plaza de Pilatos, 5.

MERCADOS DE ECUIJA

Segundo día de feria. Hoy, día 9, la misma poca animación de público que el primer día. Casi todos los industriales dicen que no hacen negocio, algunos de ellos, bien pocos, que se vende algo nada más. En verdad es, que no hay dinero para diversiones ni para gastos superfluos como otros años. En el mercado de ganado se siguen haciendo bastantes transacciones, teniendo buenos precios el ganado vacuno y el de cerda. Por la mañana y tarde, muy concurrido el ferrial de coches, autos y ballistas, con un mujerío estupefacto. La gente se pasea, ve todo lo que hay establecido en la calle Nueva, acude aquí y allá; pero sin hacer grandes gastos, pues hay comediante en ellos. Por la noche, á los sitios gratuitos, como la varbera de Puerta Cerrada, y la Cruz de Mayo, y poco público á los circos y cines. Veremos mañana, último día. —Ha llegado á esta población don José de la Flor Ruiz, con el objeto de nombrar nuevo corresponsal literario de «El Noticiero Sevillano». —Se encuentra restablecido de la enfermedad que le ha hecho guardar bastantes días cama, don Rafael Rodríguez García, cura propio de la parroquia de Santiago. Mucho nos alegramos.—Gomis.

TRAJES

Sucios, rotos ó derrotados En el taller de plancha Graz Capitán, 12, los dejan como nuevos. Se arreglan y vuelven trajes y abrigos.

VINO AROUD CARNE - QUINA - HIERRO El más reconstituyente soberano en los casos de: Clorosis, Anemia profunda, Melancolía, Menstruaciones dolorosas, Calenturas. 6, Rue Dombasle, 6, París. TODAS FARMACIAS.

¡¡La bradores!! A 43 ptas. Hilo sisal legítimo garantizando fardo de 10 ovils con peso de 50 libras. Se sostiene este precio hasta el 20 de Mayo. Los pedidos deben dirigirse acompañados de su importe a EMILIO ALARCON, Maquinaria Agrícola, Atocha, 129.—MADRID.

Fumadores

Pedid en todos los estancos el papel marca UNIVERSELL 5 céntimos librito. Depositario exclusivo para Andalucía, Domingo de Caso Plaza del Salvador, 25. Sevilla.

SUELOS

Con lo único que se tienen los pisos y muebles brillantes, bonitos y siempre como nuevos, es con El Relámpago. Producto sin igual, de reconocido mérito y fama mundial. Colores: Nogal, caoba, limoncillo y sin color. De venta: M. Alconcer, Laraña, 8; J. Sandoval, Alcaicería, 30, y en todas las buenas droguerías y bazares. Depósito general, P. MORENO, Mayor, 35. Madrid.

Ciudad de Viena

En la casa de muebles que presenta mejor surtido. Francos, 29 - Montes Sierra, 3

El Fénix Agrícola

Compañía seguros contra robo, hurto y extravío ganado. Cánovas del Castillo, 43. Teléfono, 45.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Curan el Estreñimiento Crónico. Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones vitadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. Para el Estreñimiento, Váridos, Somnolencia, Lengua Sucia, Alenta Fétido, Dolor de estómago, indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, letarjía, y los trastornos que disminuyen de la pureza de la sangre, no tienen igual. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Emplastos de Alcock Marca Aguila. Remedio universal para dolores. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Agentes en España: J. URACH & Cia., BARCELONA.